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Aumentan a 9 la cifra de 
fallecidos tras terremoto en 
Taiwán

Registros de 2010 y 2024 dan 
fuerza a la tesis que vincula 
sismos de Taiwán y Chile: 
expertos abordan hipótesis y 
dan su opinión

Delincuencia desatada en Viña 
del Mar: Desesperado llamado de 
viñamarinos al Gobierno para frenar 
ola de delitos

División en la DC entre 
candidaturas de Cornejo y De la 
Maza para alcaldía de Valparaíso

Riesgos por sismos 
en Valparaíso y Viña

Marcelo Lagos apuesta por 
implementar una alerta temprana

"Estamos muy cerca de donde se genera el terremoto y eso significa 
que el tiempo de respuesta que tenemos para manejar y gestionar una 

emergencia, en el contexto de un terremoto que se detone, es muy 
cortito", dijo el geógrafo.
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C onocido por todos es que 
Chile está ubicado en 
una de las zonas más 
sísmicas del mundo, 

donde la placa tectónica de Nazca 
interacciona con la Sudamericana, 
ocasionando movimientos telúricos 
de diversa magnitud y con cierta 
periodicidad.

Es justamente debido a la cos-
tumbre que tenemos con los tem-
blores, que sabemos perfectamente 
que estos no se pueden predecir. No 
obstante a esta premisa, sí se pue-
de emitir una alerta temprana 
que advierta de la llegada de un 
sismo.

A raíz del terremoto de magnitud 
7,4 en Taiwán –que hasta el cierre 
de esta nota ha dejado un total de 
nueve personas fallecidas y más de 
70 heridos– se conocieron videos 
de la televisión local alertando 
de la llegada del movimiento, lo 
que de inmediatamente trasladó la 
interrogante de si se podrá aplicar 
este mecanismo en Chile.

Para ello, Puranoticia.cl conver-
só con el geógrafo Marcelo La-
gos, quien además es especialista 
en procesos naturales extremos y 
su interacción con asentamientos 

humanos, quien enfáticamente 
aseguró que el sistema sí se puede 
implementar.

"Sí, es posible implementar en 
Chile los sistemas de alerta tem-
prana que utilizan medios digi-
tales como la televisión. Hay una 
normativa donde se está pasando 
a la norma digital de televisión, la 
cual tiene considerada parte de 
la banda para emitir ese tipo de 
alertas", explicó el especialista a 
este medio.

PROBLEMAS EN LA QUINTA 
REGIÓN 

No obstante a que sí es posible 
materializar esta iniciativa, Mar-
celo Lagos explicó que el principal 
problema que tiene el país –y en es-
pecial la Quinta Región, donde los 
epicentros más comunes se locali-
zan frente a la costa de Valparaí-
so o de San Antonio– es la cercanía 
que tienen los centros poblados con 
la fuente del sismo.

"Estamos muy cerca de donde 
se genera el terremoto y eso sig-
nifica que el tiempo de respues-
ta que tenemos para manejar y 
gestionar una emergencia, en el 
contexto de un terremoto que se 

detone, es muy cortito", explicó el 
profesional.

También planteó que "quizás no 
va a haber tiempo suficiente para 
avisarles a quienes están en la zona 
del terremoto, pero sí –por distan-
cia horizontal– va a haber tiempo 
suficiente para avisarle a quienes 
están un poquito más lejos, y esos 
sí pueden salvarse o tomar una 
decisión acertada porque hubo un 

aviso temprano".
Junto a afirmar que siempre será 

mejor saber al menos con 3 segun-
dos de anticipación la llegada de 
un temblor, el geógrafo puso como 
ejemplo lo que pasa en Ciudad de 
México, donde los grandes terre-
motos ocurren a más de 200 kiló-
metros de distancia, lo que explica 
el correcto funcionamiento de la 
alerta temprana. "Ahí hay un tiem-
po razonable para que llegue el 
aviso y las personas se pongan a 
resguardo o paren ciertos proce-
sos críticos como hospitales, me-
tros, subterráneos, etcétera", dijo.

Pese a aquello, Lagos enfatiza a 
Puranoticia.cl que "esto no quiere 
decir que acá no se pueda hacer, 
porque la tecnología avanza y es 
un tema que está en discusión. No 
pongo en duda que en un media-
no plazo se va a implementar en 
Chile".

¿CÓMO FUNCIONA? 
El Centro Sismológico Nacional 

(CSN) explica que la alerta tempra-

Marcelo Lagos apuesta por 
implementación de una alerta temprana 
de sismos, pero advierte complejidades: 
¿Valparaíso y Viña en líos?

El geógrafo explicó a 
Puranoticia.cl que el 
problema es que "estamos 
muy cerca de donde se 
genera el terremoto y eso 
significa que el tiempo de 
respuesta que tenemos 
para manejar y gestionar 
una emergencia, en el 
contexto de un terremoto 
que se detone, es muy 
cortito".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/marcelo-lagos-apuesta-por-implementacion-de-una-alerta-temprana-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/marcelo-lagos-apuesta-por-implementacion-de-una-alerta-temprana-de
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na de sismos consiste en diversos 
sistemas para lograr avisar a la 
comunidad, con algunos segun-
dos de anticipación, la llegada de 
una gran sacudida producto de 
un terremoto. En cuanto a su prin-
cipal objetivo, éste es salvar vidas y 
minimizar las pérdidas.

Junto a poner el acento en que 
la alerta temprana no predice los 
movimientos telúricos, explican que 
se trata más bien de "una carrera 
de velocidad entre las ondas sís-
micas y los sistemas computacio-
nales de procesamiento y comu-
nicación".

Para lograr establecer este sis-
tema, lo primero que se debe hacer 
es instalar sensores lo más cerca 
posible de la zona en que estos se 
producen.

De esta manera, cuando se ge-
nera un terremoto, las ondas que 

se emiten desde la zona de rup-
tura son detectadas por las esta-
ciones cercanas, las que envían la 
información en tiempo real hasta 
un centro de procesamiento de 
datos, donde sistemas automáti-
cos calculan el lugar de origen y la 
magnitud del sismo.

"Si determinan que se trata 
de un gran sismo, los sistemas 
evalúan la zona que se vería afec-
tada y envían la información a 
la comunidad de ese territorio, 
información que debe llegar antes 
del arribo de las ondas secundarias, 
que son las que tienen mayor mag-
nitud y potenial de provocar daño 
al generar una gran sacudida", afir-
man desde el CSN, que precisa que 
todo esto es en segundos... y muy 
difícil.

El organismo dependiente de la 
U. de Chile también abordó las difi-

cultades que presenta este sistema, 
sobre todo en zonas costeras donde 
suelen producirse los sismos: "Te-
ner una gran zona de subducción, 
requiere tener una gran cantidad 
de sensores para monitorearla, 
idealmente en el mar, cerca de 
donde se producen los principa-
les sismos, para lograr detectar 
las ondas antes que estas llegan 
al territorio continental donde ha-
bitan las personas", explican desde 
Sismología.

LA DISTANCIA, OTRA 
DIFICULTAD

También exponen que "la dis-
tancia es una dificultad adicional, 
ya que el lugar donde se producen 
los sismos y las ciudades coste-
ras están muy cerca, por lo que es 

posible que en algunas oportu-
nidades el aviso del arribo de las 
ondas secundarias no alcance a 
llegar a tiempo a esos lugares. Es 
más factible alcanzar a avisar con 
más segundos de anticipación a las 
personas que viven más alejadas de 
la zona epicentral".

A modo de conclusión, y te-
niendo en cuenta que las ciudades 
más pobladas de la Quinta Región, 
como Valparaíso o Viña del Mar, 
no se verían tan beneficiadas con 
un sistema de este tipo, tal como lo 
afirma el geógrafo Marcelo Lagos 
y luego ratifica Sismología, desde 
el CSN rescatan que "un aviso con 
sólo segundos de anticipación 
posibilita que muchas personas 
logren tomar medidas para po-
nerse a resguardo".

HASTA
dividendos

gratis6 
Promoción válida para

proyectos con entrega inmediata

Contacta a
nuestra ejecutiva

Te entregaremos un bono de hasta $15.000.000, equivalente hasta 6 meses de dividendo, escriturando
tu departamento en el periodo de la promoción. Revisa las bases legales en numancia.cl
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T ras el terremoto de mag-
nitud 7,4 que azotó a 
Taiwán este martes 2 de 
abril, que hasta el mo-

mento ha dejado un total de nueve 
personas fallecidas y más de 700 
heridas, inevitablemente han co-
menzado a surgir teorías que ha-
blan de la posibilidad de vincular 
este sismo con algunos que se han 
registrado en nuestro país.

Y es que después del fuerte mo-
vimiento telúrico en el país asiáti-
co, en Chile se han percibido dos 
temblores de mediana magnitud, 
de 5,1 y 5,2 respectivamente. La 
particularidad de ello es que ambos 
localizaron su epicentro en la zona 
de Cobquecura, donde justamente 
se registró el terremoto con poste-
rior tsunami del 2010.

La "conspiración" es mayor al 
recordar lo que ocurrió justamen-
te hace 14 años, pues a los días de 
registrado el megasismo de mag-
nitud 8,8 en Chile, en el condado 
de Kaohsiung, en Taiwán, el 4 
de marzo de 2010 se registró un 
fuerte movimiento de 6,4, pero 
que en aquel país recuerdan como 

el más potente desde 1900 en dicha 
región.

Y aunque el 2010 fue primero en 
Chile y luego en Taiwán, para este 
2024 invertirse los roles, cabe la 
pregunta de si tienen alguna inter-
conexión estos eventos. La respues-
ta llegó por medio de dos expertos 
en la materia, quienes fueron tajan-
tes: no.

Marco Cisternas, académico del 
Instituto de Geografía de la Ponti-
ficia Universidad Católica de Valpa-
raíso (PUCV), explicó a Puranoticia.
cl que "con el tiempo, los científi-
cos hemos ido aprendiendo que 
nunca podemos asegurar o re-
chazar 100% algo, pero al cono-
cimiento actual que tenemos en la 
ciencia, no podemos comprobar 
que haya relación. En el tema de 
los terremotos se sabe tan poco 
y con cada evento se aprende, 

entonces, en principio, con los co-
nocimientos que tenemos, no de-
bería haber relación porque son 
placas tectónicas diferentes".

Similar respuesta fue la que en-
tregó el geógrafo Marcelo Lagos, 
quien comentó en diálogo con Pu-
ranoticia.cl que "no hay ninguna 
relación entre el sismo de Taiwán 
y otro que pudiera registrarse en 
Chile. Es como decir que el 2010 
salió el sol y en la noche se puso la 
luna. Eso siempre ha sido así y no 
existe ninguna conexión".

Luego, el especialista en proce-
sos naturales extremos precisó con 
el matinal de TVN que "la Tierra es 
un sistema vivo y activo. Mirán-
dolo todo como un sistema, desde 
lejos, todo está interconectado. 
Ahora, demostrar directamente 
esta interconexión con un terre-
moto específico en un lugar que 

influye en otro lugar, hoy no exis-
te una metodología robusta que 
permita decir que sí hay una in-
terconexión directa. Yo invitaría a 
que entendamos que al igual que en 
las costas de Taiwán y Japón, Chile 
está permanentemente expuesto al 
peligro sísmico, que es inevitable y 
cuando hablamos de algo inevi-
table quiere decir que sí o sí va a 
ocurrir".

PERO...
Si bien, ambos expertos rechaza-

ron de plano que exista alguna vin-
culación entre sismos en diferentes 
sitios del planeta, Marco Cisternas 
reveló que hay algunos científicos 
que postulan una hipótesis sobre 
telecomunicación entre movi-
mientos telúricos.

"Cuando hay liberación de on-
das sísmicas, que pueden ser detec-
tadas en cualquier otro punto del 
planeta a través de los sismógra-
fos, hay algunos científicos que 
piensan que hay telecomunica-
ción, que es cuando hay un lugar 
a punto de soltarse en un lugar 
–porque las placas tectónicas es-

Registros de 2010 y 2024 dan fuerza a 
la tesis que vincula sismos de Taiwán y 
Chile: expertos abordan hipótesis y dan 
su opinión

A días de registrado el terremoto con tsunami del 2010 en 
Chile se registró un fuerte temblor en Taiwán, el cual hasta 
hoy recuerdan. 14 años después, este martes se registró 
un importante sismo en el país asiático, mientras que en 
Cobquecura ya ha habido dos sobre magnitud 5.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/registros-de-2010-y-2024-dan-fuerza-a-la-tesis-que-vincula-sismos-de


tán pegadas y cada cierto tiempo 
se liberan– entonces proponen 
que han habido casos estadísti-
camente estudiados que cuando 
ocurre un terremoto aquí también 
hay otro en México, por ejemplo", 
dijo.

El doctor en Ciencias Ambien-
tales y diplomado en Análisis y 
Gestión del Ambiente precisó esta 
información explicando que estos 
científicos "proponen que las pla-
cas de otro lugar, por el hecho de 
estar a punto de soltarse, cuando 
llega la onda sísmica por el inte-
rior de la Tierra, podrían ayudar 
a soltarlas". Pese a esta teoría 
que existe, el académico porteño 
enfatiza que "es una hipótesis que 
existe, pero que no está probada 

científicamente. Con el conocimien-
to actual no se puede rechazar ni 
asegurar, pero sí es interesante que 
ocurra esta relación, aunque en 
Chile tiembla a cada rato".

Aún así, confesó que "hemos 
aprendido a ser cautelosos porque 
antes decíamos que en Sumatra no 
podían haber terremotos gigantes, 
que en Japón se esperaba un terre-
moto en el sur, pero ocurrió en Sen-
dai el 2011; entonces hay sorpresas", 
concluyendo que "en lo personal, 
los sismos en Taiwán y Chile son 
un hecho fortuito, pero no me ex-
trañaría que si mañana muestran 
evidencia científica de algún co-
lega que lo relacione, podría ser. 
Pero ahora con el conocimiento 
actual, pienso que no".
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Sobre si está abierto a ir a prima-
rias en la centro izquierda, señaló 
que “las primarias no son la varita 
mágica para resolver el problema, 
pero en el caso específico de Val-
paraíso siempre he planteado que 
yo prefiero, antes que la disputa 
política, prefiero un gran acuerdo 
sobre cómo recuperamos la comu-
na de Valparaíso. De manera que yo 
voy a aceptar sin duda la decisión 
que tomen los equipos que están 
determinando la candidatura. Pero, 
mientras eso no ocurra, no tengo 
nada mucho más que agregar”.

Lo que sí -añadió- es que “esta 
cosa tiene que terminar, entiendo 
en el caso de la Democracia Cris-
tiana, en el día 7, porque el 8 la 
Democracia Cristiana tiene junta 
nacional, y esa junta nacional está 
convocada para ratificar las candi-
daturas. Entonces, no quedan mu-
chos días como para que este tema 
ya se despeje”. 

Estaba interesado también el 
exdirector Onemi Guillermo de 
la Maza para ir como candidato. 
¿Cómo se resolvió aquello?

No, eso está resuelto porque en 
el caso de la Democracia Cristiana 
hace algunos días atrás venció el 
plazo para la realización de prima-
rias internas. En el caso de Valparaí-
so no habrá primarias en la DC. Y yo 

Aldo Cornejo afirma que ganó la 
pulseada a De la Maza en la DC y espera 
ser el candidato único del oficialismo 
por la Alcaldía de Valparaíso

“ No sé”, es lo primero que 
dice Aldo Cornejo sobre si 
será elegido como el can-
didato único del sector de 

centro izquierda para la Alcaldía de 
Valparaíso. El exjefe comunal por-
teño y exdiputado se inscribió en 
la DC dentro del plazo estipulado 
para ser la carta de la exfalange a 
disputar el nombre en la papeleta 
de octubre, dejando atrás las aspi-
raciones del exdirector de la Onemi, 
Guillermo de la Maza y, hoy se en-
cuentra a la espera de que los par-
tidos de su sector definan a quién 
llevarán a competir contra Jorge 
Sharp y si eso se definirá ahora o 
mediante primarias. 

“Entiendo que en este minuto lo 
que se está conversando y definien-
do con los equipos negociadores de 
cada partido es el tema de las can-
didaturas y si en algunas comunas 
existirán o no primarias o en otras 
no habrá y respecto de ese tema, 
que significará si existe o no defi-
nitivamente una candidatura, no 
tengo idea, ninguna información”, 
explicó Cornejo.

“Yo, desde luego, estoy interesa-
do en ser candidato a alcalde, me 
inscribí en el proceso de mi partido 
y mi partido ha propuesta mi nom-
bre a este pacto electoral que exis-
te para la elección municipal, pero 
más allá de eso no sé", añadió. 

entiendo, puedo estar equivocado, 
no sé si la información es correcta, 
pero entiendo que la Democracia 
Cristiana le iba a pedir a Guillermo 
de la Maza que integrara la lista al 
Concejo Municipal, pero eso no se 
lo puedo confirmar. Yo estuve fuera 
15, 18 días, entonces estuve comple-
tamente desvinculado de todo. 

¿Qué lo motiva a esta candida-
tura, tanto en lo personal como 
también en términos de ciudad? 

Más que lo personal, a mí lo que 
me motiva, y por eso que tomé la 
decisión después de haber estado 
seis años fuera de la actividad po-
lítica, es el estado en que se encuen-
tra la ciudad de Valparaíso. Yo creo 
que Valparaíso vive una de sus peo-
res crisis en materia de seguridad, 
en materia de empleo, de comercio 
ambulante, de desorden, de cero 
inversión pública y privada. Y eso 
me duele profundamente porque 
yo, sin haber nacido en Valparaíso, 
llegué a estudiar a los 20 años. Y 
nunca más he dejado de estar en la 
ciudad y la he representado, he vivi-
do en ella, en fin. Y creo que ningún 
porteño, independientemente de 
su posición política, puede restar-
se una tarea que nos demanda a 
todos, que es devolverle la tranqui-
lidad, el orden, que la gente pueda 
transitar por sus calles tranquilas, 

que podamos ordenar la activi-
dad informal y comercial que hay 
en Valparaíso, que podamos darle 
empuje, certeza a la inversión. No 
hay nada, cero inversión privada. 
En los últimos años no se ha cons-
truido una vivienda social, no se ha 
abordado el tema del patrimonio, el 
patrimonio ha sufrido un deterioro 
gigantesco. Yo creo que la historia, 
la tradición, el prestigio de Valpa-
raíso no merece el trato que se le ha 
dado en el último tiempo. Y por eso, 
creo yo que junto con otros, y si esta 
idea mía prospera, o esta candida-
tura prospera, yo creo que ahí hay 
que incorporar a todos los sectores. 
Yo creo que aquí se ha cometido el 
grave error en los últimos años de 
llenar de ideología la gestión mu-
nicipal. Y la gestión de Valparaíso, 
la administración de Valparaíso, no 
tiene ideología. 

¿En qué sentido?
Desde cambiarle el nombre a la 

alcaldía, hasta un sesgo contra la 
inversión privada. No, Valparaíso 
no es un espacio territorial para ha-
cer un experimento ideológico. Val-
paraíso es una ciudad, probable-
mente, la más importante de Chile, 
con su historia. ¿Quién se puede 
restar a eso? Nadie. Yo creo que no 
tengo ninguna excusa para no ha-
cer un esfuerzo personal y colectivo 
para tratar de recuperar la ciudad 
de Valparaíso. 

Usted ha estado alejado del 
mundo político representativo 
tras dejar el Congreso. ¿Qué 
ahora cambia la decisión? ¿Tie-
ne que ver justamente con esto 
que dice de Valparaíso?

Mire, yo había tomado la deci-
sión de, evidentemente, de no par-
ticipar más en la política activa. Yo 
sigo la política de cerca, me infor-
mo, converso, pero no estaba en la 
primera línea. Pero cuando uno ve 
el estado en que está la ciudad… Yo 
voy mucho a Valparaíso, camino 
mucho a Valparaíso. La gente se 

Exalcalde y exdiputado 
dejó su retiro de la 
política activa y ahora se 
concentra en convencer 
a los porteños de que la 
ciudad puede ser más 
segura, aunque aún 
falta que los partidos de 
la centro izquierda se 
alineen detrás de él, pues 
hay varios precandidatos 
en el sector.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/aldo-cornejo-le-gano-la-pulseada-a-de-la-maza-en-la-dc-y-ahora-espera
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acerca y pregunta qué pasa. Cuan-
do uno ve las noticias, ve los repor-
tajes. Ayer era una persona que 
acuchilla a otra en Bellavista. Claro, 
Carabineros llegó y desalojaron ahí 
el sector de Bellavista, hizo un ope-
rativo. Claro, pero es una reacción. 
Pero usted camina por la ciudad, y 
no cabe ninguna duda que hay que 
ordenar la ciudad. No puede ser lo 
que está pasando en Valparaíso. No 
había ocurrido nunca. Una ciudad 
en que se puede hacer lo que uno 
quiera. Y eso no es posible. En Val-
paraíso la gente necesita caminar 
por una ciudad tranquila, segura, 
ordenada, limpia, iluminada, con 
porvenir, con tranquilidad para que 
sus hijos salgan en la noche. Eso, 
créame, que me motiva profunda-
mente. Porque yo vivía en la calle 
Uruguay cuando era estudiante de 
la Católica y no pasaba lo que hoy 
día reclaman los locatarios del Mer-
cado Cardonal, que está convertida 
en cualquier cosa menos en espa-
cio público. Yo creo que todos los 
porteños, de alguna manera, nos 
sentimos convocados a recuperar 
Valparaíso en el estado en que se 
encuentra.

¿Qué pasa con lo que ha hecho el 
alcalde Jorge Sharp estos años? 
¿Y lo que se hizo antes con Jorge 
Castro? ¿De dónde viene?

Mire, esta concepción ideológica 
de usar un territorio, una comuna, 
para una aventura política, perso-
nal o colectiva, eso ha sido, no co-
rresponde en la administración de 
una comuna. Si usted quiere y tiene 
una visión del país, postule a Presi-

dente. O postule a senador, en fin, 
y desde el Congreso hágalo. Pero 
la comuna no es para ser un expe-
rimento ideológico. Yo creo que el 
deterioro que tiene la ciudad Val-
paraíso se ha agudizado en los úl-
timos años. No cabe ninguna duda. 
Ha habido aquí una cierta omisión 
respecto de tomar medidas para 
promover el orden, la seguridad. No 
conozco ninguna conducta proac-
tiva en favor de seguridad de Val-
paraíso. En favor de las fuerzas de 
seguridad. 

Cuando Sharp hizo su campaña, 
también acusaba a los alcaldes 
anteriores. A usted, a Castro, a 
Pinto…

De mí, se lo digo con claridad 
y lo desafío públicamente a él, no 
tiene nada que decir de mi gestión 
municipal. Absolutamente nada. Y 
creo que si lo hace, falta a la ver-
dad. Pero claro, es bastante fácil 
echarle la culpa al empedrado. Si yo 
también recibí una municipalidad 
con graves problemas financie-
ros, y la devolvimos con bastante 
menos déficit del que yo la recibí, 
bastante menos endeudamiento. 
Lo que hayan hecho otros a mí no 
me compete pronunciarme. Pero yo 
no le eché durante toda mi gestión 
municipal la culpa de lo que pasaba 
en Valparaíso en las gestiones an-
teriores. Por el contrario, uno tiene 
que pensar para adelante. Y si uno 
se mete en un cargo complejo, bue-
no, disculpe la expresión, pero uno 
tiene que apechugar. Pero eso no 
obsta para que uno haga gestiones. 
No decir que todas las administra-

ciones anteriores fueron malas. 
Eso no es así. Todas las gestiones 
anteriores pueden haber cometido 
errores, pueden haber tenido difi-
cultades, falencias, pero uno no las 
puede calificar así, en términos glo-
bales, como gestiones que hicieron 
un poco menos que daño a la ciu-
dad. Entonces, a uno lo juzgan, no 
por los reclamos que hace, sino que 
lo juzgan por la gestión que hace. Y 
yo respecto a la gestión, creo que es 
una mala gestión. Y ahí están los 
resultados.

Esto se define en los próximos 
días. ¿Usted cómo ve el panora-
ma de esta definición? Porque 
también hay intereses en otros 
partidos del sector de participar 
con sus propios candidatos.

No, por supuesto. Yo creo que 
todos los precandidatos tienen el 
legítimo derecho a postularse, en 
fin. Yo en eso no tengo ninguna ob-
jeción, pero las cosas son como son 
y no como uno quiere. Aquí hay una 
definición política de un pacto elec-
toral, se están juntando, reuniendo, 
entiendo, contra el reloj, para tomar 
definiciones, y uno tiene que acatar 
esas definiciones. Porque uno es 
militante de un partido, y no de una 
montonera, y en consecuencia y yo 
lo que resuelven los presidentes de 
partidos es una cuestión que natu-
ralmente voy a respetar.

¿Preferiría primarias o que se 
decida antes? 

Mire, la verdad es que no tengo 
una preferencia especial. Yo habría 
preferido con más tiempo haber 

generado un gran acuerdo. Toda-
vía creo que es tiempo de hacerlo, 
incluso después de las definiciones 
que se tomen respecto a lo que hay 
que hacer en Valparaíso. Porque lo 
que hay que hacer en Valparaíso, 
créame, en algún ámbito, requiere 
bastante coraje y definición y res-
paldo político. Mire, yo voy a espe-
rar tranquilo qué es lo que resuel-
van los partidos. 

Y en ese gran acuerdo que usted 
menciona, ¿a quién se podría 
incluir? 

A todo el mundo que quiera 
incluirse. Yo no tengo problemas 
que sea gente de derecha, gente 
de cualquier partido, que esté dis-
puesta a suscribir a un compromi-
so que nos permita sacar adelante 
a Valparaíso. Un compromiso que 
nos permita ordenar la ciudad, 
un compromiso que nos permita 
un programa de emergencia para 
recuperar el tema de la actividad 
económica, el comercio establecido, 
ordenar el comercio ambulante e 
ilegal, preocuparse de que la gente 
viva tranquila en sus barrios. Eso 
también requiere un compromiso y 
una acción. Creo que el municipio 
puede hacer mucho en esa materia, 
mucho. Ver cómo reactivamos Val-
paraíso, cómo le devolvemos el lu-
gar que tiene que tener. Y eso todos 
pueden aportar, todos. Yo creo que 
a diferencia de la actual Adminis-
tración Municipal, que ha sido muy 
excluyente, nosotros necesitamos 
una nueva Administración Munici-
pal que sea lo más inclusiva posible. 
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aún existimos dos candidatos: 
Aldo Cornejo y yo”, dijo De la Maza.

Explicó que “dentro de las po-
sibilidades se está analizando la 
opción de una primaria para defi-
nir quién va a ser el candidato de 
todo el pacto electoral, que com-
prende los partidos oficialistas 
más la DC. Existen más candidatos 
en el Partido Socialista, el Partido 
Frente Regionalista Verde Social y 
Convergencia Social, por lo tanto 
hay que instalar una negociación 
para ver si existen primarias y lle-

Vuelco en la DC: Guillermo de la Maza 
asegura que sigue en pie para ser 
alcalde por Valparaíso

E n una nueva hoja del capí-
tulo ¿quién será -de todos- 
el candidato de la centro 
izquierda para competir 

a Jorge Sharp en Valparaíso?, el 
exdirector de la Onemi regional, 
Guillermo de la Maza, aseguró 
que la decisión sobre quién es el 
candidato único a alcalde de la 
Democracia Cristiana aún no está 
tomada y que él sigue en carrera, 
echando por tierra lo planteado por 
el exdiputado Aldo Cornejo, quien 
también es precandidato y que ha-
bía asegurado este miércoles que 
De la Maza ya no estaba en la carre-
ra alcaldicia y que el partido le ha-
bía pedido ser candidato a concejal.

“Acabo de tener una llamada 
con parte de la directiva nacional 
y me señalan que el día 9 en la 
Junta Nacional se define el candi-
dato de la Democracia Cristiana y 
que, para efectos de la votación, 

var a un candidato único. Eso aún 
no está definido, por lo tanto yo 
sigo en carrera”.

De acuerdo a fuentes del partido, 
una de las condiciones de Cornejo 
para ser candidato en Valparaíso 
fue ser el candidato único, porque 
no estaría dispuesto a compe-
tir en primarias. Sin embargo, la 
decisión se definirá el próximo 
viernes a las 18 horas, y si en la DC 
aquello no se da, entonces el cami-
no podría quedar abierto para De la 
Maza, o bien, decidir definitivamen-

te por uno o por otro. 
Sin embargo, también se con-

sidera el fuerte crecimiento que 
ha tenido la candidatura de Boris 
Kúleba, quien está siendo apoyado 
incluso por parlamentarios como 
Tomás Lagomarsino, y también 
el hecho de que algunos dirigen-
tes del Partido Socialista estarían 
planteando la posibilidad de pri-
marias para elegir al candidato de 
Valparaíso. De todas formas, si se 
termina decidiendo que el candi-
dato por el sector es Jorge Sharp 
-dependiendo de cómo avance el 
acuerdo de los partidos para la 
gobernación regional y los apo-
yos que se buscan para Rodrigo 
Mundaca- todo podría quedar en 
nada, sobre todo considerando 
las aspiraciones parlamentarias 
-y senatoriales- que podría bus-
car el actual alcalde de perder la 
elección municipal. 

Exdirector de la Onemi aterriza dichos de su competidor 
directo en el partido, Aldo Cornejo, y afirma que la decisión 
final se tomará la próxima semana. El partido tiene reunión 
el martes 9 para dar con el nombre definitivo, aunque hay 
algunas variables que se deberán considerar de cara a las 
primarias que exigen otros partidos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/vuelco-en-la-dc-guillermo-de-la-maza-asegura-que-sigue-en-pie-para-ser
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drogas en este sector de la Ciudad 
del Sol.

Lo anecdótico de esta organiza-
ción es que todo su negocio narco 
lo ejecutaban a través de dos mi-
nimarkets que tenían en el barrio, 
para lo cual incluso contaban con 
máquinas para pagar las sustan-
cias ilícitas con máquinas para 
transferir dinero.

El prefecto Marco Ramírez, jefe 
de la Prefectura de la PDI Viña del 
Mar, explicó que "como modus 
operandi, estas personas dis-
tribuían droga en Quilpué, muy 
cercano al megaincendio del 2 de 
febrero, donde (...) distribuían la 
droga en dos minimarket. Para 
el efecto, utilizaban máquinas de 
transferencia de dinero, con el 
sistema de débito y crédito, para 
poder vender las sustancias ilíci-
tas".

Y es que por el sólo hecho de 

Cae banda narco de Quilpué que 
utilizaba como fachada dos minimarket 
en los que incluso se podía pagar la 
droga con tarjetas bancarias

E l sector de Pompeya, en 
la comuna de Quilpué, 
durante el último tiempo 
ha estado en el foco de los 

medios de comunicación debido a 
algunos hechos de violencia y de-
lincuencia, incluidos homicidios y 
balaceras entre bandas rivales.

Es en este contexto que la Policía 
de Investigaciones (PDI), en conjun-
to con el Sistema de Análisis Cri-
minal (Sacfi) y el Equipo de Crimen 
Organizado (ECOH) de la Fiscalía de 
Valparaíso, comenzaron a investi-
gar las causas y el origen de estos 
hechos.

Así es como este miércoles 3 de 
abril comunicaron que lograron de-
tener a cuatro personas (tres hom-
bres y una mujer, todos mayores de 
edad, con antecedentes policiales y 
de nacionalidad chilena), desarti-
culando así a una peligrosa ban-
da criminal dedicada al tráfico de 

comercializar artículos de necesi-
dad cotidiana, los locales nunca 
levantaron mayores sospechas 
entre la comunidad de Pompeya, 
resultando todo un éxito la fachada 
que crearon para continuar con su 
negocio ilícito.

El fiscal jefe del ECOH y el Sacfi 
de la región de Valparaíso, José An-
tonio Uribe, explicó que los dos me-
ses de investigación "nos permitió 
detectar a esta banda que traficaba 
droga en ese lugar, ocupando la fa-
chada de un minimarket de barrio, 
incluso con pagos con máquinas de 
débito. Se realizaron allanamien-
tos a los domicilios de dicho sec-
tor, encontrando más de 10 kilos 
de droga (...) y logrando desba-
ratar a esta banda que generaba, 
aparte del tráfico de droga, vio-
lencia en dicho sector".

Y en efecto: en el procedimiento 
se logró sacar de circulación cerca 

de 150 mil dosis de drogas como 
cocaína base y cannabis. Además 
se incautaron cerca de $7 millones 
en dinero en efectivo y automóviles 
del año que utilizaban para come-
ter sus delitos, máquinas que fue-
ron avaluadas por la policía civil en 
$190 millones.

"El cambio de paradigma que es-
tamos haciendo, más allá de inves-
tigar un homicidio o una balacera, 
es que investigamos las causas del 
hecho. En este caso establecemos 
que había una disputa territorial 
entre bandas, por lo cual, más allá 
de investigar el hecho que genera 
la violencia, también detectamos 
las causas de la violencia", desta-
có el fiscal Uribe al dar cuenta de los 
resultados de este operativo.

Finalmente, el  delegado presi-
dencial provincial de Marga Marga, 
Fidel Cueto, valoró que "es tremen-
damente importante el trabajo 
que ha desarrollado la PDI, en 
conjunto con la Fiscalía, con un es-
tado presente en los sectores que 
en general nos han demandado 
mucha presencia del Estado pro-
piamente tal. Es por eso que esta-
mos tremendamente complacidos 
por la situación que se ha dado con 
estos resultados".

La PDI, en conjunto con 
la Fiscalía de Valparaíso, 
detuvieron a cuatro 
personas adultas, de 
nacionalidad chilena, 
desarticulando de esta 
manera una organización 
criminal que, además, había 
protagonizado hechos de 
violencia y delincuencia en el 
sector de Pompeya.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cae-banda-narco-de-quilpue-que-utilizaba-como-fachada-dos-minimarket-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cae-banda-narco-de-quilpue-que-utilizaba-como-fachada-dos-minimarket-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cae-banda-narco-de-quilpue-que-utilizaba-como-fachada-dos-minimarket-en
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Carreño, pide tomar medidas en 
serio que sean más que soluciones 
parche o reactivas: “Como viña-
marina y dirigenta social tengo la 
impresión de que tenemos un es-
cenario lamentable de violencia 
delictual en nuestra ciudad. No es 
un tema sólo de ahora, el año pasa-
do rankeamos como la ciudad con 
mayor cantidad de homicidios en 
todo el país, entonces es como para 
preocuparse porque afecta la cali-
dad de vida y también el desplaza-
miento, la capacidad de insertarse 
en el desarrollo de la ciudad, no sólo 
por los turistas en una ciudad turís-

Delincuencia desatada en Viña del Mar: 
Desesperado llamado de viñamarinos 
al Gobierno para frenar ola de delitos

T ras nuevos hechos de 
violencia en el centro de 
Viña del Mar durante 
este fin de semana, y lo 

acontecido hace algunas semanas 
atrás con el asesinato de un padre 
en el centro de la ciudad y a plena 
luz del día en medio de un intento 
de asalto, además de los constan-
tes asaltos y robos a casas y tran-
seúntes que denunciaron vecinos 
de la zona oriente de la Población 
Vergara, varios viñamarinos, entre 
dirigentes vecinales, comerciantes 
y concejales, hacen un urgente y 
desesperado llamado a tomarse 
en serio el problema y ejecutar 
medidas de fondo para frenar los 
delitos y la sensación de inseguri-
dad que les impide desde salir a 
trabajar tranquilos hasta cami-
nar por la calle a disfrutar de la 
denominada “Ciudad Jardín”.

La vocera del Observatorio Ciu-
dadano de Viña del Mar, Jenny 

tica, sino también porque afecta la 
vida de la gente que habitamos la 
ciudad. Uno se niega a compartir 
ciertos horarios, lugares o condicio-
nes para evitar el riesgo de ser vio-
lentado. La situación es bastante 
grave pero vemos que nuestras 
autoridades no han sabido, no 
han tenido la sabiduría o no han 
tenido el compromiso político 
como para generar estrategias 
serias y profundas al respecto, 
estrategias integrales. En general 
acá los temas se han abordado en 
la medida que son noticia, de for-
ma reactiva, no obedece a planes 

estratégicos que sean efectivos y 
que se construyan con la pobla-
ción”.

La dirigente también de la Cor-
poración de Agrupaciones Sociales 
de Forestal (Codefo) lamenta que 
no ha habido “prevención tem-
prana ni policial, porque acá no 
se ha invertido en lo que se ne-
cesita. Hace 10 años tenemos acá 
en Forestal un proyecto pendiente 
de ejecución de la subcomisaría y 
no ha pasado nada, y acá vemos 
que ninguna autoridad ha movi-
do un dedo por hacer esto, y si se 
ha visibilizado es porque los veci-
nos estamos dando esa pelea, pero 
no vemos a la autoridad comunal o 
regional preocupada de que se con-
crete una comisaría en un sector 
donde el año pasado hubo cerca de 
15 asesinatos”.

MODELO ACTUAL NO SIRVE 
Por eso, analiza la solicitud de 

Vecinos, comerciantes y concejales alzan la voz ante  
las autoridades para que se tomen en serio el problema 
de la delincuencia en la Ciudad Jardín. Advierten que hay 
que dejar de demorarse en ponerse de acuerdo y tomar 
medidas urgentes.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/delincuencia-desatada-en-vina-del-mar-desesperado-llamado-de


poner militares en las calles hecha 
por el alcalde de Maipú, Tomás 
Vodanovic, y señala que hay que 
focalizarse en los más jóvenes, por-
que “qué se hizo para llegar a eso, 
¿se ha invertido en prevención 
temprana? ¿Se ha hecho un tra-
bajo serio en las cárceles con los 
primerizos, adultos jóvenes que 
ingresan por primera vez a la 
cárcel? ¿Se le ha hecho un segui-
miento y acompañamiento real 
en su reinserción? Esas personas 
salen y van a volver a incurrir en 
delitos si no se hace algo distinto. 
¿Se ha invertido en los niños, de 
forma territorializada, focalizán-
dose en los menores que están 
recién incurriendo en una carrera 
de infracción a la ley? ¿A los ni-
ños que roban en supermercados, 
fuera del sistema escolar, que se 
están acercando a la dinámica del 
narcotráfico, se ha hecho algo con 
ellos? Nada. Y lo que se ha hecho 
ha sido copiado de otros modelos 
estandarizados que han sido sú-
per inefectivos”.

De hecho, recuerda que “las 
personas que han estado vincu-
ladas a situaciones de violencia 
dura, barrial, son niños de 16, 18, 
15, 19 años, y ¿dónde están esos 
programas? Eso no sirve. No po-
demos pensar en militarizar, una 
medida extrema, si no se ha hecho 
lo anterior. Y eso no se ha hecho ni 
para el plan de Viña ni para los ce-
rros de la ciudad, están totalmente 
al debe, mientras nosotros como 
ciudadanía estamos padeciendo 
esto y encerrándonos en nuestras 
casas, además sin tener la loco-
moción acorde que nos acerque a 
nuestros domicilios”.

"HAY IMPUNIDAD" 
Javier Álvarez, presidente de 

la Asociación Gastronómica y Cul-
tural Barrio Poniente de Viña del 
Mar, confiesa que el tema de la de-
lincuencia los tiene “más que sobre-
pasados”. Como agrupación llevan 
más de 9 años viendo cómo va em-
peorando la situación en la ciudad 
y, cuenta que “hemos advertido 
lo que ocurre y la impunidad que 
sienten los delincuentes cada vez 
que hemos logrado que se cap-
ture alguno por delitos a robo en 
lugar no habitado o asaltos, robo 
a autos, queda libre inmediata-
mente, entonces esa impunidad 
cada día ha hecho que se haya in-
crementado más o más el delito”.

Durante el último tiempo, advier-
te que el tipo de delitos ha mutado, 
pues ahora los hechos que ocurren 
son mucho más violentos, y eso se 
viene dando -afirma- desde el es-
tallido social. "Hay nuevos tipos de 
delitos, los asaltos son con cuchillo, 
pistola, las riñas terminan en bala-
cera, cosa que hace unos años no 
se veía, y habíamos advertido esta 
situación pero no pasa nada. Si 
bien Seguridad Ciudadana pue-
de tener buenas intenciones, los 
Carabineros y la PDI, la verdad es 
que tenemos un gran problema 
con el Poder Judicial y los fiscales 
que dejan a todos libres, y eso nos 
ha ido afectando mucho, tanto 
así que hace un par de veranos 

murió una persona en el borde 
costero, el verano siguiente, el pa-
sado, murieron dos personas, una 
previa al verano y una durante el 
verano, y ahora acaba de morir 
un viñamarino de 40 años frente 
a su familia asesinado en 2 Norte 
y nos tiene muy preocupados como 
viñamarinos, porque esto está tan 
normalizado. Hay gente tomando 
en la vía pública, consumiendo dro-
ga y nadie les hace nada, y luego se 
pueden poner violentos y causan 
riñas”. 

Por eso, pide “que se fiscalice 
y controlen las incivilidades y se 
haga un acompañamiento a estas 
personas, nosotros pensábamos 
que el cambio en el gobierno y en 
la municipalidad iba a ayudar a 
este tipo de problemas mediante 
un acompañamiento a las per-
sonas que sufren alcoholismo, 
drogadicción, y la verdad es que 
siguen igual de abandonados, al 
igual de quienes tienen esquizo-
frenia, pues acá tenemos lleno de 
esquizofrénicos abandonados por 
el Estado ya que los hospitales es-
tán colapsados y ellos están aban-
donados y generan situaciones de 
violencia y peligro para los vecinos. 
Llamamos a la municipalidad, a la 
delegación presidencial, a la sub-
secretaría del delito a que haga 
un oficio a los marinos para que 
también pongan ojo en el borde 
costero por las incivilidades que 
ocurren allí y también a los hospi-
tales para que se habiliten camas 
para ayudar a estas personas”.

“Necesitamos que se pongan de 
acuerdo, que avancen, que trabajen 
y no se demoren tanto. Hay mucho 
tema político, muchas visiones 
diferentes, pero al final dejan de 
lado lo más importante que es la 
seguridad de los viñamarinos y 
chilenos”, concluyó.

¿VALPARAÍSO 2.0? 
La edil Antonia Scarella recla-

ma que “la delincuencia en Viña pa-
reciera ya estar bajo ningún control, 
los esfuerzos de Carabineros no son 
suficientes y necesitamos medidas 

concretas por parte del Gobierno 
tanto regional como nacional, par-
tiendo por la mayor dotación de 
carabineros. Hay sectores comple-
tos de la ciudad que cuentan con 
dos o tres carabineros que deben 
cubrir todos los requerimientos y 
casos que se presentan a diario”.

Por otro lado, aseguró que 
“efectivamente nuestra ciudad 
se está convirtiendo en una ciu-
dad insegura y ahí el municipio 
también tiene responsabilidad. 
Hemos solicitado que se refuerce 
Seguridad Ciudadana, que se dé 
mayor dotación, invirtamos ahí 
los recursos. Sin embargo, no se 
ha logrado combatir el comercio 
ambulante, por el contrario pa-
reciera estar cada vez peor. La ad-
ministración se luce con la compra 
de camionetas y motocicletas pero 
estas no sirven de nada si no hay un 
importante número de patrulleros 
en las calles”. 

Además, apuntó a cómo el riesgo 
mella la calidad turística de la ciu-
dad: “Podríamos caer en un Val-
paraíso 2.0, claro que es proba-
ble… hoy salir a comer a las 21.00 
horas con tu familia en los barrios 
más turísticos de la ciudad puede 
costarte la vida”.

Sandro Puebla, concejal de Viña 
del Mar, también pide que se ponga 
seriedad a la estrategia para en-
frentar esta crisis. “Yo me temo que 
el tema de la delincuencia cada 
día está más presente en Viña y la 
sensación de inseguridad de los 
vecinos y de quienes nos visitan 
va en aumento. Yo esperaría que 
las autoridades del Gobierno y las 
policías puedan implementar pla-
nes especiales para abordar este 
tema y desde el municipio apoye-
mos y destinemos una parte impor-
tante de los recursos que provienen 
del Casino para mejorar la seguri-
dad de la ciudad en mejoramiento 
de la iluminación, recuperación de 
espacios públicos e incluso en fi-
nanciar proyectos que tengan las 
policías. Estamos en una situación 
de urgencia y todos tenemos que 
aportar para mejorar la seguri-

dad de Viña”.
El concejal y presidente de la 

comisión de Seguridad de la Mu-
nicipalidad de Viña del Mar, Pablo 
González, reconoció que “si bien 
hay que elaborar una estrategia de 
intervención focalizada desde un 
principio de la realidad que permita 
identificar los distintos factores que 
concursan para que se produzcan 
hechos delictuales, el centro debe 
estar no solo en la comisión de 
los delitos sino también en lo que 
provoca la sensación de inseguri-
dad de las personas que a veces 
es mayor que los delitos mismos 
que se producen. Esa es una tarea 
que tienen las policías a través de 
las cartografías, las planimetrías 
que tienen respecto de dónde se 
concentra la mayor cantidad de 
delitos y denuncias, y poder desde 
ahí, de manera colaborativa entre el 
municipio, la delegación presiden-
cial y las policías, generar estrate-
gia. Porque yo creo que lo que hoy 
busca la ciudadanía son acciones 
concretas que permitan despejar 
ese miedo que muchas veces tie-
nen a lo que es un derecho que no 
se puede desconocer que es el li-
bre tránsito y la seguridad”.

Y si bien es cierto, el Municipio 
de Viña del Mar dio a conocer hace 
unos días que puso en marcha un 
nuevo recambio de luminarias en la 
ciudad que inició la licitación para 
reponer las luces de la plaza de 
Miraflores Bajo y así potenciar la 
iluminación pública de este sector 
de la ciudad, no hay más detalles 
de qué se está haciendo en pos 
de mejorar la prevención y segu-
ridad de la ciudad. Puranoticia.cl 
consultó durante varios días al De-
partamento de Prensa sobre este 
tema, pero hasta el cierre de esta 
nota no hubo respuesta, lo que 
también ocurrió al consultar a la 
Delegación Presidencial Regional, 
organismo gubernamental encar-
gado de coordinar y tomar decisio-
nes en torno a los problemas de se-
guridad en la Región de Valparaíso.
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Pero, ¿en qué estado se encuen-
tran los sectores devastados? Esta 
respuesta la entregó la delegada 
presidencial regional de Valpa-
raíso, Sofía González, quien hizo 
un balance acerca de los avances 
en materia de rehabilitación de los 
terrenos siniestrados.

"Son 804 las viviendas de 
emergencia que han sido insta-
ladas en los distintos territorios, 
con un avance del 67% respecto a 
la primera meta que establecimos 
junto a Senapred y las municipa-
lidades", comenzó señalando la 
autoridad.

También dio cuenta que la lumi-
naria pública ha sido repuesta en 
un 100% en la comuna de Quilpué; 
mientras que en Viña del Mar esta 
cifra llega al 98% de avance.

Instalación de viviendas de 
emergencias llega al 67% a dos meses 
del megaincendio: 2% de la luminaria 
pública de Viña aún no se repone

E ntre este martes 2 y miér-
coles 3 de abril se cumplen 
dos meses del megain-
cendio que arrasó con 

vastos sectores de Viña del Mar, 
Quilpué y Villa Alemana.

Fue a inicios de febrero cuando 
el fuego se originó en el fundo Las 
Tablas, a un costado de la Reserva 
Nacional Lago Peñuelas, en la parte 
alta de Valparaíso, propagándose 
de manera veloz hacia las comunas 
aledañas anteriormente citadas.

La principal consecuencia que 
dejó esta catástrofe –sólo compa-
rada con el terremoto con posterior 
tsunami del 2010– fue que terminó 
con la vida de 135 personas. Pero 
también destruyó 8 mil viviendas y 
dejó a más de 21 mil personas dam-
nificadas.

En materia de ayudas económi-
cas, la representante del presidente 
Gabriel Boric en la Quinta Región 
explicó que "hemos avanzado en 
el pago del segundo «Bono de 
Acogida» a cerca de 7 mil familias, 
llegando a una inversión total –
desde el inicio de esta emergencia 
y con las distintas ayudas– de $99 
mil millones".

Sofía González también desta-
có la presentación del Plan de Re-
construcción para las comunas de 
Viña del Mar, Quilpué y Villa Alema-
na, recordando que se trata de una 
iniciativa de 1.000 millones de dóla-

res y que contempla 170 medidas.
Acerca del detalle de éstas, la 

Delegada Presidencial sostuvo que 
"serán profundizadas a través 
de las distintas instituciones, en 
coordinación con las respectivas 
municipalidades y también con los 
vecinos de estas comunas".

Por último, la autoridad regional 
reiteró que "nuestro compromi-
so es con todas las familias que 
fueron afectadas por esta emer-
gencia", agregando que "no los 
dejaremos solos y seguiremos tra-
bajando codo a codo hasta poder 
levantarnos".

En materia de ayudas económicas, la delegada Sofía 
González informó que "hemos avanzado en el pago del 
segundo «Bono de Acogida» a cerca de 7 mil familias, llegando 
a una inversión total –desde el inicio de esta emergencia y con 
las distintas ayudas– de $99 mil millones".
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Grace, el cual antes era utilizado 
por la compañía SAAM, frente a la 
plaza Sotomayor.

EL LLAMADO DE LOS 
CONCEJALES

Bajo este contexto, un grupo de 
concejales de Valparaíso reali-
zó un llamado a las autoridades 
regionales a que mantengan sus 
dependencias en la ciudad; esto, 
para no afectar a restaurantes, mi-
nimarkets, cafeterías y pequeños 
negocios locales que pudieran ver-
se afectado ante el eventual trasla-
do a otra comuna de estos servicios.

La concejala Carla Sánchez co-
mentó sobre este tema que el edifi-
cio Esmeralda, ubicado en la plaza 
Cívica, "concentra varios servicios 
gubernamentales, como también 
un flujo considerable de vecinos y 
vecinas de nuestra ciudad que allí 
realizan diversos trámites, por lo 
que intervenir dicho espacio pro-
vocaría un éxodo de personas que 
articulan una zona comercial que 
ha tenido problemas en el último 
periodo".

Luego, el edil Vladimir Valenzue-
la sostuvo que "tomando en cuenta 

El lado B del eventual traslado del 
Gobierno Regional de Valparaíso: 
temen impacto que causaría al 
comercio del plan de la ciudad

M ás de una decena de 
organismos públicos 
operan diariamente 
en el edificio Esme-

ralda –antes conocido como el 
edificio de la Intendencia– en Val-
paraíso, entre los que se encuentran 
el Gobierno Regional, la Delegación 
Presidencial y las Seremis.

No obstante, producto de la ex-
plosión registrada en diciembre de 
2023 en un ascensor, la Seremi de 
Bienes Nacionales instruyó en ene-
ro de 2024 que las instituciones 
que funcionan en el inmueble de 
calle Melgarejo debían ser relo-
calizadas.

A la espera que la Dirección de 
Obras Municipales (DOM) de Val-
paraíso emita un pronunciamiento 
respecto a la inhabitabilidad total 
o parcial del inmueble, muchos 
servicios públicos han tomado la 
determinación de irse del edificio.

Tal es el caso de la Seremi de 
Obras Públicas de Valparaíso, que 
se instalará en las antiguas oficinas 
que utilizaba la empresa sanitaria 
Esval en calle Cochrane. El Gobier-
no Regional y el Consejo Regional, 
en tanto, harían lo propio al edificio 

la importancia que tiene (la calle) 
Bellavista para el comercio local, los 
emprendimientos y los vecinos del 
sector, creo que podría ser perju-
dicial y pido que se pueda reeva-
luar el traslado a otras comunas 
de las diversas Seremis y servicios 
que funcionan en el lugar".

Además, la también conceja-
la porteña, Gilda Llorente, añadió 
sobre el tema que "la marcha de-
finitiva de estos (servicios públi-
cos) sería un daño muy grande al 
entorno donde está el Gobierno 
Regional y el comercio que existe 
por ahí".

ALTO COSTO DEL ARRIENDO
La controversia también se ins-

tala al hablar de los montos que in-

volucra el eventual arriendo del edi-
ficio Grace. Y es que según indicó el 
core Manuel Millones, el costo es de 
$100 millones mensuales, por un 
periodo equivalente a tres años: 
"Esto, en término de números, son 
3.600 millones de pesos durante 
ese periodo. Esa decisión y gasto se 
avala sólo en el informe de la SEC, 
que dice relación con instalaciones 
eléctricas defectuosas o inadecua-
das", explicó la autoridad regional a 
Puranoticia.cl.

"Para generar más dudas sobre 
el futuro del edificio Esmeralda, es 
que no hay estudios ni proyectos 
que cuantifiquen los costos de la 
normalización y los tiempos de 
las eventuales obras, así como de 
dónde saldrán los recursos". De to-
das maneras, a juicio del Consejero, 
"los $3.600 millones son un es-
cándalo en arriendo".

Por último, la core Paola Zamo-
rano señaló a Puranoticia.cl que 
"esto es impresentable. El pro-
blema es que ni siquiera nosotros 
tenemos claro la situación. Hasta 
ahora, seguimos funcionando en 
el edificio del Gobierno Regional".

Concejales porteños 
hicieron un llamado a 
los servicios públicos 
que funcionan en el 
edificio Esmeralda a 
que permanezcan en 
la comuna, evitando un 
nuevo golpe al rubro local.
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El hecho se produjo durante ho-
ras de la noche de este martes y 
hasta el sitio del suceso concurrió 
la Sección Investigadora de Acci-

Una mujer perdió la vida a raíz 
de un accidente de tránsito regis-
trado en el kilómetro 13 de la ruta 
F-32, en la comuna de Concón.

vehículo impactó a la mujer, quien 
se encontraba en la calzada.

"En la ruta F-32, en Concón, 
ocurrió un accidente de tránsito 
donde resultó lamentablemente 
fallecida una mujer adulta", sos-
tuvo el oficial policial.

A raíz de lo anterior, la Fiscalía 
local de Viña del Mar solicitó la con-
currencia de personal especializado 
de la SIAT, con la finalidad de reali-
zar un análisis del sitio del suceso 
y un peritaje para establecer la 
dinámica y causa basal del acci-
dente.

"Se insta a los automovilistas 
a conducir atentos a las condicio-
nes del tránsito en el momento y a 
respetar los límites de velocidad, 
y a los peatones a transitar por 
los pasos habilitados para tales 
efectos", sentenció el teniente 
Sandoval.

hectáreas, el que es ocupado 
irregularmente desde el año 
2019, viven actualmente alrede-
dor de 15 mil personas, quienes 
buscan soluciones a sus proble-
mas habitacionales. 

En horas de la mañana de este 
miércoles, vecinos de la megato-
ma de la comuna de San Antonio 
se manifestaron en el kilómetro 6 
de la ruta Nuevo Acceso al Puerto, 
la que une a la ciudad de la región 
de Valparaíso con la región Metro-
politana. 

Tanto los residentes como los 
dirigentes de la que es considerada 
como la toma más extensa del país 
decidieron salir a las calles, para así 
exigirle al Gobierno una pronta 
respuesta y soluciones ante la 
sentencia de la Corte Suprema, 
la que ratificó que deben hacer 
abandono del terreno en el que 

viven en la actualidad más de sie-
te mil familias en un plazo de seis 
meses.

Los manifestantes montaron 
barricadas específicamente en 
el kilómetro 6 de la ruta Nuevo 
Acceso al Puerto, precisamente a 

la altura de la salida a la rotonda 
Curicó con dirección hacia la cos-
ta, por lo que se registra un desvío 
de tránsito en el kilómetro 104,5 
en el enlace de Aguas Buenas.

Cabe destacara que, en el te-
rreno que cuenta con más de 200 

Habitantes de megatoma de San Antonio 
realizan manifestaciones y cortan el 
tránsito con barricadas en ruta Nuevo 
Acceso al Puerto

Una mujer perdió la vida tras ser atropellada 
por un automóvil en la ruta F-32 de Concón

La movilización llega 
luego del fallo de la 
Corte Suprema, la que 
ratificó que deben hacer 
abandono en un plazo de 
seis meses del terreno 
que cuenta con más de 
200 hectáreas y que es 
ocupado irregularmente 
desde el año 2019, en el 
que en la actualidad viven 
alrededor de siete mil 
familias.

dentes de Tránsito (SIAT) de Cara-
bineros.

Según informó el teniente Carlos 
Sandoval, de la SIAT Valparaíso, un 

La SIAT de Carabineros 
llegó al lugar con la 
finalidad de realizar 
un análisis del sitio del 
suceso y un peritaje para 
establecer la dinámica 
y causa basal del 
accidente.
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Editorial

N ada hacía presagiar 
que la gestión de Virgi-
nia Reginato en la Ciu-
dad Jardín dejaría un 

millonario legado que podría ser 
un verdadero salvavidas para el 
alicaído Festival de Viña del Mar 
y una especie de seguro para las ar-
cas municipales.

Los derechos que maneja el 
municipio viñamarino en relación 
al archivo histórico del Festival de 
Viña en Youtube hoy podrían valo-
rizarse como el activo más impor-
tante para la ciudad relacionado 
a este magno evento. Incluso po-
drían ser mucho más rentables que 
la mismísima puesta en escena del 
Festival o su propia licitación.

Durante años el equipo de co-
municaciones del municipio viña-
marino, bajo la gestión de Virginia 
Reginato, invirtió horas y horas de 
capital humano para generar este 
archivo histórico audiovisual que 
con la irrupción de Youtube por 
ahí por el 2006 y con mayor fuerza 
después del 2010, se convirtió en 
una de los canales de la platafor-
ma más vistos en Chile y en Lati-
noamérica.

Ya el año 2017 alcanzó la barre-

muy mal manejado- le genera a 
las arcas municipales de utilidad 
mil millones de pesos anuales.

Es decir, cada cuatros años prác-
ticamente duplica los ingresos es-
perados por el Festival, y no hay que 
ser majadero, pero en la antigua 
administración Reginato en este 
canal trabajaban 8 personas al 
menos tiempo completo en esto, 
mientras que hoy en la adminis-
tración Ripamonti son sólo 2 y a 
medio tiempo.

Este activo, que mal manejado 
genera lo mismo que el propio Fes-
tival de Viña cuando se concesiona 
a los canales, si estuviera en buenas 
manos podría aumentar considera-
blemente los ingresos para las ar-
cas municipales e incluso podría ser 
enajenado y así obtener una caja 
para desarrollar proyectos para la 
comunidad de forma impensada. 
¿Cuánto creen ustedes que esta-
ría el mercado dispuesto a pagar 

El impensado legado de la 
gestión Reginato para la 
historia de Viña del Mar

ra de un millón de suscriptores y 
con ello el Botón de Oro. Pero eso 
no es todo, además poco a poco el 
canal al tener millones de visuali-
zaciones comenzó a monetizar su 
contenido, es decir, logró ganar 
pesos por cada persona que viera 
un video.

El negocio de Google es la pu-
blicidad. Por eso entre más visitas 
tiene un sitio o plataforma de este 
tipo, los ingresos económicos son 
mayores. En los medios de comuni-
cación como el nuestro ocurre algo 
similar, los clientes o "avisadores" 
pagan por cada mil personas que 
ven su aviso publicitario, y eso se 
denomina como un CPM (Costo Por 
Miles) en el mercado publicitario. Lo 
mismo hace Google con Youtube: 
Por cada mil personas que ven la 
publicidad antes de un video ellos 
le cobran a ese cliente.

Por eso es tan importante y va-
lioso el impensado legado que dejó 
la administración Reginato, y más 
directamente todo el equipo de co-
municaciones de esa administra-
ción, para Viña del Mar. El canal en 
Youtube del Festival, cuyo dueño 
es el Municipio de Viña del Mar, 
hoy mal manejado -y de verdad, 

por este activo que mal manejado 
ya deja mil millones anuales de 
utilidad?

Este legado de la gestión Regi-
nato a Viña del Mar podría ser el 
salvavidas económico de la ciudad 
por décadas, si se rentabiliza de 
otra manera. Ya conocemos que Ri-
pamonti y su administración no va-
loriza ni cuida mucho los activos de 
la ciudad. El mejor ejemplo es lo que 
hace con la publicidad veraniega 
que la canjea por luces ornamenta-
les cuando podría percibir millones 
por derechos si la licitara. Espere-
mos que valorice de una vez por 
todas este activo tan poco tangi-
ble, pero quizás el más importante 
de su patrimonio. Como decíamos 
al principio, y sin olvidarnos de 
sus otros legados como el déficit, 
deudas y las horas extra, nadie 
hacía presagiar que todo es gra-
cias a Virginia Reginato.
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de el inicio, esta formalización hu-
biese sido mucho antes porque, por 
ejemplo, en el caso del cohecho, la 
Fiscalía no tiene mucho más de 
que lo que tenía al inicio”, agregó 
el abogado.

“Sobre el delito de fraude al Fis-
co, que dice relación con hechos 
puntuales al medicamento Interfe-
rón y el convenio con la Universidad 
de Concepción, las cuestiones que 
la Fiscalía tiene las tiene de hace 
más de 1 año”, dijo Sepúlveda.

“Entonces, si uno analiza todo 
esto, se advierte que se formaliza a 
días de la inscripción de las can-
didaturas primarias y a meses de 
la inscripción a la elección de al-
caldes. Por eso, creemos que hay 
un error en el tiempo en el que se 
presenta esta formalización”, ex-
plicó el abogado defensor.

“Se pudo presentar mucho an-
tes o después de la elección. Esto 
genera un problema político, un 
problema contra la democracia, 
porque efectivamente se trata de 
una causa que va a afectar indu-
dablemente las elecciones y tam-
bién todas las negociaciones que 
se están dando en el marco de las 
misma”, aseguró.

Respecto a un supuesto interés 
político para instalar esta acción ju-
dicial contra Daniel Jadue por par-

Defensa de alcalde Jadue ante solicitud 
de formalización: “Pedir su prisión 
buscaría truncar la voluntad popular”

S egún comenta el aboga-
do de Daniel Jadue, Ra-
món Sepúlveda, el hecho 
de que el fiscal regional 

Centro Norte, Xavier Armendáriz, 
ingresara la solicitud para forma-
lizar al jefe comunal por cohecho, 
fraude al Fisco, administración 
desleal y estafa, sólo ha generado 
en él la intención de defenderse y 
buscar su absolución.

En entrevista publicada este 
miércoles por La Tercera, Ramón 
Sepúlveda manifiesta que el Mi-
nisterio Público en la actualidad 
no tendría antecedentes suficien-
tes para acreditar la vinculación 
de Jadue con los delitos en cues-
tión. Por lo mismo, reprocha la idea 
de que se pida su prisión preventiva. 
A juicio de ellos, una medida cau-
telar así de gravosa truncaría “la 
voluntad popular”.

Consultada la defensa cómo en-
frentará la imputación del alcalde 
Jadue, Sepúlveda indicó que “esta 
ha sido una investigación bastan-
te larga. Es una investigación que 
lleva más de 2 años, y considera-
mos que la Fiscalía se ha extendi-
do por la inexistencia de elemen-
tos claros para la configuración 
de los delitos”.

“Si la configuración de las figu-
ras penales hubiera sido clara des-

te del fiscal Armendáriz, el abogado 
defensor de Daniel Jadue insiste en 
que “yo no digo que Xavier Armen-
dáriz tenga un interés político. Lo 
que yo digo es que el ente persecu-
tor formaliza la investigación en 
un momento inadecuado”.

“Eso podría ser un error, una in-
tención. Pero con la investigación 
que se ha dado a propósito del 
caso Audios, podemos ver que las 
redes y las tramas de la política 
intervienen no sólo en lo que son 
los tribunales, sino que también 
en la Fiscalía”, agrega el profesio-
nal.

Sobre el momento adecuado 
para presentar la solicitud de for-
malización, Ramón Sepúlveda 
sostuvo que “esta investigación se 

pudo haber formalizado 1 año an-
tes o se podría haber concretado 
postelecciones de alcalde. Lo que 
yo digo es que formalizar a un 
alcalde meses antes de una elec-
ción, es un error y me parece in-
adecuado”.

Sin embargo, según consta en 
informes de Carabineros, Jadue si 
tenía poder de decisión y que ha-
bría pedido donaciones en favor 
del Partido Comunista. Al respecto, 
la defensa del alcalde señala que 
“el dolo no anda caminando en la 
calle, el dolo se tiene que inferir 
de actos positivos que permitan 
concluir que una persona efecti-
vamente sabía lo que estaba ha-
ciendo”.

“Acá no hay ningún acto positi-
vo donde el alcalde tuviera cono-
cimiento, o se pudiera inferir que 
tenía conocimiento, de supuestas 
donaciones al partido”, agregó Se-
púlveda.

Consultado el abogado si des-
carta que su cliente haya tenido 
responsabilidad en los delitos por 
los que se le formalizará, Ramón 
Sepúlveda insistió en que “hay mu-
chos casos donde se formaliza a 
varias personas y un grupo de ellos 
sale absuelto y el otro sale conde-
nado. Nosotros creemos que la 
Fiscalía formaliza a Daniel Jadue 
porque hay elementos que po-
drían permitir creer que tuvo al-
guna vinculación, como por ejem-
plo declaraciones”.

“Pero si uno va al contenido con-
creto de la carpeta investigativa, 
creemos que no hay ningún ante-
cedente directo que lo vincule a 
los delitos”, aclaró el abogado.

“Hay una línea investigativa 
que la Fiscalía siguió y que hoy 
determina, a la luz de los antece-
dentes, que no se debería formali-
zar al alcalde”, explica el defensor.

“Pero la Fiscalía lo formaliza por-
que efectivamente eso le da otro 
carácter a la investigación, per-
mite que haya un fiscal regional 
en la audiencia y, de alguna ma-
nera, perseguir de la misma for-
ma a todos los sectores políticos”, 
agregó.

Consultado el defensor si el al-
calde Jadue ha pensado en renun-
ciar antes de ser formalizado, Se-
púlveda indicó que “él ha pensado 
en dar dos pasos adelante, defen-
derse y ser absuelto. Los pasos al 
costado cuando tú no has cometi-
do ningún ilícito, no son parte de 
ideas que se consideren. Se quiere 
que él salga de su cargo, pero por 
esta investigación, confiamos en 
que eso no va a ocurrir”.

El abogado del alcalde 
de Recoleta, Ramón 
Sepúlveda, insiste en 
que no hay elementos 
concretos que lo 
vinculen a los delitos 
que se le imputarán 
en la formalización, 
donde se le investigará 
por cohecho, fraude al 
Fisco, administración 
desleal y estafa.
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Encuentran tres cadáveres 
maniatados de pies y manos al 
interior de dos vehículos a orillas 
de la Ruta A-616 en la comuna de 
Alto Hospicio, Región de Tarapacá.

El hallazgo quedó al descubier-
to en horas de la mañana de este 
miércoles en un lugar cercano al 
sector conocido como el “cemen-
terio de mascotas”.

Hasta la zona llegaron personal 
de los Equipos de Crimen Orga-
nizado y Homicidios (ECOH) de la 
Fiscalía de Tarapacá.

El Ministerio Público instruyó a 
la Policía de Investigaciones para 
realizar las primeras diligencias 
en este caso.

en los municipios. La justicia tiene 
que avanzar”.

“Los municipios tienen su pro-
pio mecanismo para evaluar 
continuidad o no de la alcaldía. 
Los partidos también tienen sus 
propias evaluaciones y criterios que 
defender. Pero claro, es importante 

Ministra Vallejo y posible renuncia del 
alcalde Jadue: “Los municipios tienen 
su propio mecanismo para evaluar 
continuidad”
L a ministra vocera de Go-

bierno, Camila Vallejo, 
abordó nuevamente el 
"criterio Tohá" en medio 

de la solicitud de formalización 
contra el alcalde de Recoleta, Da-
niel Jadue, en el marco del caso 
Farmacias Populares.

En conversación con Radio So-
nar, la titular de la Segegob sos-
tuvo que el "criterio Tohá" se 
utiliza “cuando se asumen altas 
responsabilidades dentro del Po-
der Ejecutivo o las instituciones 
dependientes del Presidente de 
la República, entrar en un proceso 
de formalización que implica tiem-
po, que implica preparar defensa, 
que implica probablemente una 
distracción de la labor fundamental 
que tienen estos funcionarios y fun-
cionarias, consideramos que puede 
ponerse en riesgo el funcionamien-
to de las instituciones”.

En esta línea, indicó que el Go-
bierno mantiene esto “no como un 
juicio adelantado, no como una 
sentencia, sino como un resguar-
do del adecuado funcionamiento 
de nuestras instituciones”.

En cuanto a lo sucedido con el 
jefe comunal, manifestó que “te-
nemos una serie de situaciones 

que la justicia avance, que se ter-
mine esclareciendo los hechos”, 
agregó.

Además, comentó que desde el 
Ejecutivo valoran que “frente a las 
formalizaciones, frente a las inves-
tigaciones a nivel municipal u otro, 
hay a quienes sí estén disponibles 

a entregar toda la información y 
a poner a disposición las cuentas 
bancarias, las cuentas corrientes, 
que no se ha dado en todos los 
casos. Si al menos se ha dado en 
el caso de Recoleta, en el caso del 
alcalde Jadue".

Vallejo recalcó que “es valora-
ble que algunos sí estén a dispo-
sición de entregar transparen-
temente sus datos y sus cuentas 
bancarias".

Hallan tres cadáveres maniatados al interior de dos vehículos en Alto 
Hospicio

“Es importante que la justicia 
avance, que se termine 
esclareciendo los hechos”, 
fueron parte de los dichos 
de la ministra vocera de 
Gobierno en medio de la 
solicitud de formalización 
contra el alcalde de 
Recoleta, Daniel Jadue, en 
el marco del caso Farmacias 
Populares, donde será 
investigado por los delitos 
de cohecho, fraude al Fisco, 
administración desleal y 
estafa.

Los cuerpos fueron 
encontrados a orillas 
de la Ruta A-616, en 
un lugar cercano al 
sector conocido como 
el “cementerio de 
mascotas”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-vallejo-y-posible-renuncia-del-alcalde-jadue-los-municipios
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tra una persona maniatada en la 
parte posterior en el maletero, y 
en el segundo vehículo dos per-
sonas que también se encuentran 
en las mismas condiciones”.

Por su parte, la fiscal regional, 
Trinidad Steinert, indicó que "las 
víctimas de este delito por ahora 
son dos hombres y una mujer, chi-
leno, de 24, 26 y el último más de 
30 años. La forma de comisión del 
delito es a golpe, específicamente 
a través de un machete y todas las 
víctimas se encuentran amarra-
das de pies y manos".

La persecutora sostuvo que de-
bido a las características del hecho, 
todo hace suponer que se trata de 

Crimen organizado estaría detrás de 
la muerte de tres personas que fueron 
encontradas en vehículos en Alto Hospicio

L os cadáveres de dos hom-
bres y una mujer fueron 
encontrados la mañana 
de este miércoles en el ce-

menterio de animales en la comuna 
de Alto Hospicio, región de Tarapa-
cá.

El coronel Adrián Andrade, pre-
fecto de Iquique, detalló que a eso 
de las 09:10 horas se dio a conocer 
este hallazgo a través de una llama-
da a la central de comunicaciones.

Tras esta situación, personal po-
licial acudió a la altura del kilóme-
tro 7 de la Ruta A-616 a un costado 
del cementerio de mascotas, donde 
observaron “la presencia de dos ve-
hículos, en uno de estos se encuen-

la acción del crimen organizado.
"La forma de comisión del delito 

a través de machete claramente 
nos da cuenta y nos da luces que 
estamos frente a un ilícito cometi-
do dentro del contexto de crimen 
organizado. Y por eso está traba-
jando la nueva unidad de crimen 
organizado del Ministerio Público. 

El trabajo se está realizando por un 
fiscal especializado, con abogados 
especializados y con psicólogos 
para la atención de las víctimas, es 
decir, los familiares de estas vícti-
mas que ya tenemos identificadas", 
explicó.

La fiscal detalló que "la inves-
tigación por ahora va a quedar 
en carácter reservado hasta que 
podamos identificar a los autores 
de este hecho. Se están realizando 
todas las diligencias por parte de la 
Brigada de Homicidios en cuanto a 
periciar cámaras, testigos, verifica-
ción de huellas y esperemos tener 
pronto resultados".

La fiscal regional, Trinidad 
Steinert, indicó que 
"la forma de comisión 
del delito es a golpe, 
específicamente a través 
de un machete".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/crimen-organizado-estaria-detras-de-la-muerte-de-tres-personas-que
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do el 31 de marzo y además, permi-
tió identificar a la madre.

Tras ser encontrado, el lactante 
fue trasladado en primera instan-
cia al Hospital Roberto del Río, pero 
luego fue derivado a la unidad de 
neonatología del Hospital San 
José a la espera de lo que arroje el 
trabajo del servicio social del recin-
to.

E l Tercer Juzgado de Ga-
rantía de Santiago decretó 
prisión preventiva para 
la mujer que abando-

nó a un bebé de dos días en las 
cercanías de la Vega Central en la 
comuna de Recoleta, región Metro-
politana.

A solicitud de la Fiscalía Metro-
politana Centro Norte, el tribunal 
dictó la máxima cautelar contra la 
imputada de nacionalidad peruana 

de 25 años, quien se encuentra de 
forma irregular en el país.

La mujer se había entregado 
primero en la Comisaría de Colina, 

Decretan prisión preventiva para 
madre que abandonó a su bebé de 
dos días al interior de una mochila en 
Recoleta

donde registra domicilio, y después 
fue trasladada a la 6ª. Comisaría de 
Recoleta.

Según los antecedentes del caso, 
el bebé fue encontrado luego que 
una persona alertara a Carabineros 
del hallazgo del lactante al interior 
de una mochila y bajo un camión.

Al llegar al lugar, personal poli-
cial se percató que el bebé conta-
ba con un brazalete con el que se 
pudo comprobar que había naci-

A solicitud de la Fiscalía 
Metropolitana Centro 
Norte, el tribunal dictó 
la máxima cautelar 
contra la imputada de 
nacionalidad peruana 
de 25 años, quien se 
encuentra de forma 
irregular en el país.
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en línea con el escenario central del 
informe de marzo.

Agrega que la magnitud y tem-
poralidad dependerán de la evolu-
ción del escenario macroeconómico 
y sus implicancias para la trayecto-
ria inflacionaria.

INFLACIÓN 
El documento muestra que la 

inflación terminó en 2023 por de-
bajo de lo proyectado en el IPoM 
de diciembre, diferencia que au-
mentó al considerar la medición del 
IPC con la nueva canasta 2023=100. 
El IPoM da cuenta, además, de que 
la baja de la inflación tuvo carac-
terísticas distintas entre los bie-
nes y los servicios incluidos en el 
IPC.

Los primeros se redujeron más 
rápido, lo que se condice con bre-
chas mayores en sectores repre-
sentativos del consumo de bienes, 
un traspaso moderado de la depre-
ciación cambiaria y la reversión de 
factores globales que afectaron la 
inflación en años previos. Destaca 
también la relevancia de los pro-
cesos de indexación en la inercia 
de la inflación de servicios.

Banco Central: Nuevo Informe de 
Política Monetaria mejora proyección 
de crecimiento a 3% en 2024

E l Banco Central de Chile 
publicó este miércoles el 
Informe de Política Mo-
netaria (IPoM) de marzo 

de 2024, documento que destaca 
que la inflación ha tenido un rá-
pido descenso desde los máximos 
observados en 2022 y se ubica 
cerca de la meta de 3%, aunque los 
datos de inicios de año muestran un 
aumento en su registro anual.

El IPoM sostiene que esto se da 
en un contexto donde la actividad 
muestra un comportamiento me-
jor a lo previsto, y el consumo y la 
inversión un cierre en 2023 más dé-
bil que lo estimado preliminarmen-
te, en particular en sus componen-
tes transables.

En este escenario, el informe 
explica que la inflación conver-
gerá a la meta de 3% dentro del 
horizonte de dos años, lo que con-
sidera una economía que crecerá a 
tasas de expansión coherentes con 
su tendencia y una disminución 
gradual del tipo de cambio real 
(TCR) junto con la transitoriedad de 
factores externos, como el alza de 
algunos precios internacionales.

Asimismo, el informe indica que 
la Tasa de Política Monetaria 
(TPM) acumula una baja de 475 
puntos base (pb) desde julio de 
2023 y que el Consejo estima que 
los recortes de la TPM continuarán, 

El IPoM resalta que en enero y 
febrero la inflación mostró regis-
tros que superaron lo previsto y 
cuya evolución debe seguir mo-
nitoreándose. Entre otros factores, 
esto respondió a la depreciación 
del tipo de cambio, alzas de pre-
cios externos y reajustes de al-
gunos precios locales. Además, 
se dieron en un contexto donde la 
inflación mensual ha mostrado 
mayor volatilidad en los últimos 
meses.

ACTIVIDAD ECONÓMICA 
El primer IPoM del año señala 

que el comportamiento reciente de 
la inflación se da en un contexto 
donde, tanto el componente mi-
nero como no minero del Imacec, 
mostraron un resultado algo me-
jor a lo previsto.

En ello, menciona, se combinan 
una mayor demanda externa, refle-
jada en el crecimiento de algunas 
líneas industriales y agrícolas; 
factores de oferta, como el mayor 
valor agregado de la generación 
eléctrica; y algunos elementos aso-
ciados a un mayor impulso local, 
como se observa en los servicios.

Agrega el informe que esta diná-
mica habría elevado el PIB del pri-
mer trimestre, sin embargo, dada 
la transitoriedad de algunos de los 
elementos mencionados, el esce-
nario central anticipa menores 
velocidades en los próximos me-
ses, en línea con las consideradas 
en el IPoM previo.

Respecto de la demanda, el IPoM 
destaca que en la segunda mitad 
de 2023 resultó algo más débil 
que lo proyectado, en particular 
en sus componentes transables.

Las Cuentas Nacionales de 2023 
mostraron que la serie desestacio-
nalizada del consumo de los ho-
gares tuvo caídas hasta el tercer 
trimestre, con una tenue recupe-
ración hacia fines de año.

Esto implicó que su contracción 
anual superara lo previsto: 5,2% 
(-4,6% en el IPoM de diciembre). 
Por su parte, la formación bruta de 
capital fijo (FBCF) comenzó 2023 
con mayor dinamismo, aunque 
registró una fuerte reducción en 
el último trimestre del año pasa-
do.

El esperado documento destaca que la inflación ha tenido 
un rápido descenso desde los máximos observados en 
2022, la que se ubica cerca de la meta de 3% para este año, 
lo que se da en un contexto donde la actividad muestra un 
comportamiento mejor a lo previsto.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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En sesión especial, Cámara de 
Diputados aprueba 8 resoluciones para 
proteger la Siderúrgica Huachipato

En sesión especial, la Cámara de 
Diputados aprobó ocho resolu-
ciones en favor de la planta Side-
rúrgica Huachipato, luego de que 
el directorio de la empresa ubicada 
en la región del Biobío anunciara la 
suspensión indefinida de sus ope-
raciones.

La resoluciones apuntan a soli-
citar al Presidente Gabriel Boric 
tomar medidas inmediatas de 
protección a la industria acerera, 
como también a mejorar la diver-
sificación de la matriz productiva 
y revalorar la producción nacional.

Junto a esto, insisten con la 
idea de aumentar las sobretasas 
para hacer frente a la competen-
cia desigual con la industria china. 
Además, se solicitó establecer 
medidas de protección a las y los 
trabajadores junto con mejorar la 
inversión en infraestructura en la 
región del Biobío.

U. de Los Andes abre 
investigación por 
estudiante que se quitó 
la vida tras denunciar 
maltrato de docentes

La Universidad de Los Andes 
anunció que realizará una "ex-
haustiva investigación" tras el fa-
llecimiento de la estudiante Catali-
na Cayazaya, quien se quitó la vida 
tras denunciar maltrato por parte 
de docentes.

"Con profunda tristeza nos diri-
gimos a la comunidad universitaria 
para expresar nuestro dolor por el 
fallecimiento de Catalina Cayazaya 
y el gran sufrimiento por el que está 
atravesando su familia, amigos, 
compañeros y cercanos", señaló el 
plantel a través de un comunicado.

En esta línea, informaron que 

"iniciamos una exhaustiva in-
vestigación para determinar las 
eventuales responsabilidades. Al 
mismo tiempo, revisaremos el sis-
tema de prácticas y vínculos con 
los campos clínicos que buscan ga-
rantizar un ambiente seguro para 
nuestros estudiantes".

"Reiteramos nuestro total re-
chazo a cualquier tipo de mal-
trato y el compromiso de asegurar 
un ambiente de aprendizaje respe-
tuoso y amable donde se facilite la 
escucha, el diálogo y la acogida", 
añadieron.

Finalmente, mencionan la dis-
posición de un servicio de apoyo 
psicológico, "para aquellos que 
puedan estar enfrentando en este 
momento mayores dificultades 
ante esta dolorosa pérdida".

La familia de la alumna de 
Terapia Ocupacional que se 
quitó la vida denunció malos 
tratos de sus tutoras de 
internado.

La resoluciones apuntan a solicitar al Presidente Gabriel 
Boric tomar medidas inmediatas de protección a la industria 
acerera, como también a mejorar la diversificación de 
la matriz productiva y revalorar la producción nacional, 
insistiendo con la idea de aumentar las sobretasas para hacer 
frente a la competencia desigual con la industria china.

de dicha casa también vivían ni-
ños”.

El jefe de operaciones de se-
guridad de la Municipalidad de 
Santiago, Marco Pereira, sostuvo 
respecto al desalojo que “es una 
vivienda que hace un par de 
años viene generando mucho 
ruido en los vecinos. Tiene diver-
sas incivilidades".

"Era utilizada como after 
después de los carretes que se 
crean en barrio Brasil. Había mi-
crotráfico de droga y en 2023 se 
originó una balacera. Esta casa 
también estaba siendo investiga-
da por la PDI”, agregó.

De acuerdo con los registros 
de la Municipalidad de Santiago, 
este desalojo es el número 47, 
en el marco de la recuperación de 
inmuebles en comisión de delitos 
e incivilidades en la mencionada 
comuna.

Un inmueble ubicado en Aveni-
das Brasil con Santa Mónica, en la 
comuna de Santiago de la región 
Metropolitana, fue desalojado en 
la mañana de este miércoles por 
personal municipal en conjunto 
con Carabineros.

Al interior de la casona, que es-
taba tomada hace dos años, se 
informó que residían cerca de 14 
personas. Al momento de comen-
zar el operativo, se encontraban 

cinco individuos, cuatro hombres y 
una mujer.

Se trataría de un extranjero y 
cuatro chilenos. Uno de los ciu-
dadanos chilenos mantenía una 
orden de detención vigente por 
hurto registrado en la ciudad de 
Angol en 2023 y fue detenido.

De acuerdo con la versión entre-
gada por el mayor de Carabineros, 
Mauricio Meneses, al interior del 
inmueble no se hallaron sustan-

cias ilícitas ni tampoco armas.
Respecto al after que se descu-

brió, el uniformado explicó que “te-
nemos información de que había 
ruidos molestos, había muchos 
reclamos de los vecinos. Hubo 
hace un par de años un procedi-
miento de disparos”.

También el mayor Meneses in-
formó que “había una especie de 
subarriendo. De acuerdo a los 
registros que tenemos al interior 

Nuevo desalojo en Santiago: Inmueble tomado en Barrio 
Brasil funcionaba como punto de venta de droga

Al interior de la casona 
ubicada en la intersección 
de las Avenidas Brasil 
con Santa Mónica, la que 
estaba tomada hace dos 
años y residían cerca 
de 14 personas, no se 
hallaron sustancias 
ilícitas ni tampoco armas.
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L a líder opositora María 
Corina Machado ha he-
cho un llamamiento a 
una "protesta mundial" 

para este sábado contra el "blo-
queo electoral" en Venezuela, tras 
la inhabilitación que le ha imposibi-
litado presentarse como candidata 
a los comicios que convocados para 
el 28 de julio y en los que el presi-
dente Nicolás Maduro busca hacer-
se con la reelección.

"Hemos logrado apoyos impor-
tantísimos y necesitamos seguir 

avanzando. Por eso, te invito a que 
este sábado, 6 de abril partici-
pes en la gran protesta mundial 
por las elecciones limpias y libres 
en Venezuela, contra el bloqueo 
electoral de Nicolás Maduro y en 
favor de la defensa de los Dere-
chos Humanos", ha manifestado a 
través de un vídeo publicado en su 
perfil de la red social X, antes Twi-
tter.

Machado se ha dirigido así "a los 
venezolanos que viven en el exte-
rior": "Tenemos derecho a eleccio-

nes limpias y libres. No tenemos 
que conformarnos con nada me-
nos de lo que tienen otras nacio-
nes democráticas y hemos avan-
zado muchísimo, ya que con las 
elecciones primarias le demostra-
mos al mundo la fuerza que tene-
mos para lograr este cambio. Hoy 
tenemos que hacer que el mundo 
nos escuche", ha declarado.

Asimismo, la líder opositora ha 
remarcado que tienen "la fuerza" 
al tener "el mandato de las pri-
marias", rechazando los intentos 
de Maduro por "escoger" el "can-
didato que lo enfrente". "Este sá-
bado el mundo tiene que ver a esa 
Venezuela unida, firme, decidida a 
avanzar por la ruta hasta la liber-
tad", ha agregado.

La semana pasada Machado, 
sobre quien pesa una inhabilitación 

de quince años, anunció su retirada 
y presentó a Corina Yoris, que fue 
miembro de la Comisión Nacional 
de Primaria (CNP), como su sus-
tituta, después de que no pudiera 
acceder al sistema para inscribir su 
candidatura ante el Consejo Nacio-
nal Electoral (CNE). No obstante, el 
plazo cerró sin que Yoris pudiera 
registrarse.

El CNE confirmó el listado defini-
tivo de los candidatos para las elec-
ciones presidenciales y en él figuran 
los nombres de Eduardo González 
Urrutia como aspirante de Mesa 
de la Unidad Democrática, absor-
bida por la Plataforma Unitaria 
Democrática (PUD), y de Manuel 
Rosales , del partido Un Nuevo 
Tiempo (UNT), también integrado 
en la PUD.

Líder opositora María Corina Machado 
llama a una "protesta mundial" contra 
Maduro por bloqueo electoral en Venezuela

Hace unos días Machado, sobre quien pesa una 
inhabilitación de quince años, anunció su retirada y 
presentó a Corina Yoris como su sustituta, después de que 
no pudiera acceder al sistema para inscribir su candidatura 
ante el Consejo Nacional Electoral. No obstante, el plazo 
cerró sin que Yoris pudiera registrarse.
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A l menos nueve per-
sonas fallecidas y 
más de 820 heridos 
ha dejado el mayor 

terremoto de los últimos 25 años 
en Taiwán, de magnitud 7,2 en la 
escala de Ritcher, el cual ha gene-
rado réplicas posteriores de hasta 
6,5, según las autoridades locales.

Los servicios de emergencia 
informaron que que el sismo, con 
epicentro a unos 25 kilómetros al 
sureste de Hualien, en el este de 
Taiwán, provocó importantes des-
perfectos en la costa oriental de la 
isla.

Siete de las víctimas murieron 
en un túnel de una zona de sen-
derismo conocida como Dekalun 
Train, una zona minera de Hua-
lien. Además, otras 127 personas 

permanecen atrapadas en túneles 
o edificios en áreas alrededor esta 
ciudad, situada en el este montaño-
so de la isla, donde se han produci-
do la mayoría de las sacudidas.

Al primer terremoto le han segui-
do más de una decena de réplicas 
-la mayor de 6,5-, todas ocurridas 
en el condado de Hualian y sus alre-
dedores, en el este, y se han sentido 
en toda la isla. El Servicio Geológico 
de Estados Unidos (USGS) ha llega-
do a situar en 7,4 la magnitud del 
terremoto, según la escala Ritcher.

El alcalde de la ciudad de Taipéi, 
Chiang Wanan, declaró el nivel dos 
de respuesta por desastres y señaló 
que se han desplegado a todos los 
equipos de emergencia y Bombe-
ros. Al mismo tiempo, pidió precau-
ción a la población ante posibles 

réplicas y los riesgos que implican 
los edificios afectados.

Los medios de transporte público 
fueron cancelados en varias de las 
mayores ciudades de la isla, al igual 
que muchos centros de trabajo y 
escuelas han tenido que ser desalo-
jados.

El Centro Meteorológico de Tai-
wán, que había dado una alerta 
por tsunami, ha considerado que 

ya no existe el riesgo y ha levan-
tado la misma.

El temblor también se ha podi-
do sentir en las islas japonesas de 
Okinawa con una magnitud de 4 
en la escala de Richter, que en un 
principio hizo que las autoridades 
japonesas emitiesen un alerta por 
tsunami que ya ha sido retirada, 
según la agencia de noticias Kiodo. 
Por su parte, el Instituto de Vulca-
nología y Sismología (PHIVOLCS, 
por sus siglas en inglés), también 
había alertado sobre un posible 
tsunami.

Este terremoto es el más fuer-
te que ha experimentado Taiwán 
en 25 años. En septiembre de 1999, 
un terremoto de magnitud 7,3 dejó 
más de 2.400 muertos y 11.000 he-
ridos.

Terremoto de magnitud 7,2 en Taiwán 
dejó nueve personas fallecidas y más 
de 820 heridos

El movimiento telúrico 
es considerado como 
el mayor terremoto de 
los últimos 25 años en 
Taiwán, el que contó con 
una magnitud 7,2 en la 
escala de Ritcher, el cual 
ha generado réplicas 
posteriores de hasta 6,5.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/aumentan-a-9-la-cifra-de-fallecidos-tras-terremoto-en-taiwan
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le permitió perfeccionar la técnica 
y sacar el máximo potencial a sus 
habilidades. 

El talentoso viñamarino desta-
ca por ser ambidiestro y poseer 
un enganche que es poco común, 
que le permite adaptarse con más 
facilidad a distintas posiciones se-
gún prefiera el entrenador, tales 
como extremo, mediapunta, nueve, 
nueve falso o diez.  

“Estoy confiado, me siento muy 
seguro y sé todo lo que puedo en-
tregar”, comentó ilusionado esta 
joven promesa de la región de Val-
paraíso.

ras, situación que no fue atendida 
finalmente por la Delegación Pre-
sidencial.

Cabe hacer presente que las en-
tradas para ver a los viñamarinos 
este sábado ante Audax Italiano 
se encuentran disponibles en www.
tiendaeverton.cl.

A través de un comunicado pu-
blicado en sus redes sociales, Ever-
ton de Viña del Mar confirmó que 
volverá a disputar un partido con 
sus hinchas en el estadio Sausalito.

Y es que luego de trabajar por 
dos semanas el plan para poder 
volver a jugar con público, final-
mente la autoridad dio respuesta 
positiva a la solicitud.

"Everton de Viña del Mar infor-
ma a la comunidad Oro y Cielo y a 
los medios de comunicación que el 
partido contra Audax Italiano por 
la séptima fecha del Campeonato 
Itaú, fijado para el sábado 6 de abril 
a las 20:00, se disputará en el es-
tadio Sausalito con presencia de 
hinchas", indicó el club en su comu-
nicado.

También se estableció en 5 mil 
el aforo autorizado para el duelo 
ante los audinos.

"Esta será la primera vez en 
126 días que podremos contar 
con nuestros hinchas alentando 

desde las tribunas en un partido 
oficial como local en Sausalito", 
destacó el club ruletero en sus re-
des sociales, recordando que ante 
Palestino y Ñublense jugaron sin 
público en la Ciudad Jardín, mien-
tras que ante O'Higgins se invirtió 
la localía.

Carabineros emitió previamente 
un informe donde solicitaba reducir 
el aforo a 5 mil personas conside-
rando que el reducto de Av. Padre 
Hurtado sigue siendo utilizado 
como centro de operaciones tras el 
megaincendio. También solicitaron 
adelantar el partido a las 18:00 ho-

Evertonianos volverán al Sausalito: autorizan 
aforo de 5 mil personas para duelo ante Audax

Adolescente viñamarino viaja a Alemania a entrenar 
con los juveniles del Bayern Múnich

“Me encantaría quedarme ju-
gando allá. Mi meta es llegar al 
profesionalismo. Obviamente mi 
mayor objetivo como futbolista 
es llegar a ser profesional, ya sea 
jugando en un primer equipo de 
Chile o en Europa”. Así de decidido 
suena Benjamín Meza, viñamarino 
de 17 años, quien viajará a Alema-
nia el 23 de abril junto a otros cua-
tro chilenos para entrenar en las 
instalaciones del Bayern Múnich.

Este logro, tan importante a su 
corta edad, se dio en el marco de 
la alianza entre el club europeo y la 
fintech Global66, quienes lanzaron 
la campaña «Tu talento es glo-
bal», donde fueron seleccionados 
jóvenes futbolistas de Colombia y 
Chile para pasar una semana en 
Múnich. Allí entrenará junto al equi-
po juvenil del campeón alemán, ju-
garán un partido y asistirán a uno 
de los encuentros del primer equipo 
en la Bundesliga. 

A Benjamín siempre le gustó mu-
cho el fútbol, en su infancia pasó 
por las inferiores de Santiago 
Wanderers, pero fue luego de la 
pandemia, en 2021, cuando optó 
por dedicarse a este deporte, ya 
que motivado por su padre, ingre-
só a una escuela de fútbol, lo que 

Club oro y cielo confirmó 
que el partido contra Audax 
Italiano, por la séptima 
fecha del torneo, fijado para 
el sábado 6 de abril a las 
20:00, se disputará en Viña 
con presencia de hinchas.

Se trata de Benjamín Meza, 
joven promesa de la región 
de Valparaíso, quien con 
tan sólo 17 años viajará 
a Europa en busca de su 
sueño: "Me encantaría 
quedarme jugando allá".

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/evertonianos-volveran-al-sausalito-autorizan-aforo-de-5-mil-personas
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lunes, la primera manga fue para no 
creer. Después de un comienzo pa-
rejo, el nacido en Arica quebró en el 
sexto juego y llegó a ponerse 5-2 en 
un partido que parecía controlado. 
Sin embargo, en el siguiente game 

desperdició dos set points con el 
turno del rival y luego entregó 
dos veces su saque para perder 
cuatro juegos consecutivos.

Pero cuando el europeo sacaba 
6-5, "Gago" reaccionó y rompió 
justo para forzar un tiebreak, donde 
estuvo más certero y se adjudicó 
el desempate por 7-3.

En el segundo episodio las cosas 
siguieron complicadas para el na-
cional, pues en el sexto game salvó 
cuatro puntos de quiebre. Ya en el 
décimo game, cuando el criollo 
sacaba 30-30, el juez brasileño 
Carlos Bernardes suspendió el 
compromiso.

En la renaudación de este miér-
coles, el chileno conservó su saque 
y al siguiente rompió el de su rival 
para sacar por el partido. Lo sen-
tenció todo salvando antes dos 
bolas de break

Con esto, Garin avanzó a los oc-
tavos de final del ATP 250 de Es-
toril, donde espera por el ganador 
de la llave entre el promisorio fran-
cés Arthur Fils (37°), quinto cabeza 
de serie, y el experimentado local 
portugués Joao Sousa (272°), quien 
ingresó gracias a una invitación al 
certamen donde pondrá fin a su 
carrera.

Hasta que Cristian Garin (112° 
del mundo) pudo completar su 
debut en el ATP 250 de Estoril, 
en Portugal. El partido comenzó el 
lunes, pero fue interrumpido por llu-
via y recién este miércoles se pudo 
reanudar y con triunfo para el chi-
leno.

El "Tanque" volvió muy concen-
trado y derrotó al austriaco Jurij 
Rodionov (119°) por parciales de 7-6 
(3) y 7-5, tras dos horas y 19 minu-
tos, en la que fue su segunda victo-
ria de la temporada en un cuadro 
principal a nivel ATP (la otra fue 
ante el español Roberto Carballés 
Baena en Río en febrero).

El chileno estaba set arriba (7-6) 

y se disputaban los juegos decisivos 
del segundo parcial (5-4 a favor del 
europeo) cuando se suspendió el 
compromiso por las precipitacio-
nes.

Sobre lo que se alcanzó a jugar el 

Everton, pues el árbitro del parti-
do, Fernando Véjar, consignó en su 
informe una "conducta violenta" 
contra el rival.

Sin embargo, el defensa urugua-

Maximiliano Falcón arriesga-
ba recibir una sanción de varios 
partidos de suspensión por su ex-
pulsión el fin de semana pasado 
en la goleada de Colo Colo ante 

yo del Cacique la sacó barata. Es 
que el Tribunal de Disciplina de la 
ANFP le dio solamente una fecha 
de castigo.

De esta manera, el zaguero cha-

rrúa se perderá el cotejo del fin de 
semana ante Ñublense y podrá 
estar presente en el clásico ante 
Universidad Católica, programado 
para el próximo 20 de abril.

En tanto, el portero del elenco 
ruletero, Ignacio González, que 
también fue expulsado ante los 
albos por una cuestionada acción, 
fue absuelto por el organismo.

El golero reclamó que en su 
choque y posterior impacto con el 
delantero Guillermo Paiva intentó 
evitar el contacto, lo cual fue en-
tendido por el Tribunal y no le dio 
ninguna sanción. Por ende, el can-
cerbero podrá jugar este sábado 
frente a Audax Italiano.

Castigan con sólo una fecha a 
Maximiliano Falcón por su expulsión ante 
Everton

Tras dos días de lluvia, Cristian Garín completó con 
triunfo su postergado debut en Estoril

El defensa uruguayo de 
Colo Colo arriesgaba 
una dura sanción ante 
el lapidario informe del 
árbitro Fernando Véjar, 
mientras que el portero 
de Everton, Ignacio 
González, fue absuelto.

En un partido que 
comenzó el lunes, pero 
que fue interrumpido 
por lluvia y recién este 
miércoles se pudo 
reanudar, el chileno 
volvió muy concentrado y 
derrotó al austriaco Jurij 
Rodionov para conseguir 
su segunda victoria de la 
temporada a nivel ATP.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/castigan-con-solo-una-fecha-a-maximiliano-falcon-por-su-expulsion-ante
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/tras-dos-dias-de-lluvia-cristian-garin-completo-con-triunfo-su
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sido muy difícil para todos y hay 
gente pagando aquí por nada”, 
enfatizó en conversación con el pe-
riodista Sergio Rojas.

En esta línea, fue el nombre 
precisamente de su compañera 
de conducción en el espacio te-
levisivo, la ex Miss Chile Camila 
Andrade, el que salió a la luz, ya 
que la modelo también término su 
romance en la misma fecha que el 
locutor radial.

Ante esto, Kaminski decidió alzar 
la voz y salir a responder la ola de 
rumores con una férrea defensa a la 
ex "Calle 7", asegurando en conver-
sación con Rojas que “Camila no 
tiene nada que ver en mi término 
del matrimonio”, mientras que An-
drade ha mantenido silencio.

Días atrás se dio a conocer sobre 
la separación del locutor radial 
Francisco Kaminski y la ex chi-
ca “Mekano” Carla Jara, quienes 
confirmaron que pusieron fin a su 
matrimonio tras 7 años, y más de 
una década juntos. 

En primera instancia trascendió 
que el quiebre se había dado en 
buenos términos, lo que fue des-
mentido por la comunicadora, 
quien apuntó a una tercera per-
sona, la que estaría vinculada a la 
vida laboral de Kaminski, quien le 

habría sido infiel. 
Sin embargo, el conductor del 

programa “La Caja de Pandora” de 
La Red, asegura que esto no sería 
cierto, y que no existe otra persona 
involucrada. “No hay engaño, ami-
go. No quiero más. De verdad. Ha 

Francisco Kaminski sale en defensa de Camila 
Andrade y niega infidelidad ante polémico 
quiebre con Carla Jara

“Camila no tiene nada 
que ver en mi término 
del matrimonio”, fueron 
parte de los dichos del 
conductor del programa 
“La Caja de Pandora” de 
La Red, en el que la ex Miss 
Chile es su compañera.

Cristián de la Fuente tomó sus maletas y se 
fue de Chile: "Comenzamos a escribir un 
nuevo capítulo"

Cristián de la Fuente dio a co-
nocer en sus redes sociales que se 
fue del país para asumir nuevos 
proyectos.

El actor publicó una imagen 
en su cuenta de Instagram desde 
Ciudad de México, donde se ve su 
equipaje y en la cual escribió:

"Buenos días. San Hugo, 1 de 
abril, fue el día elegido para viajar... 
hoy, 2 de abril, comenzamos a es-
cribir un nuevo capítulo, viviendo 
en una nueva ciudad, en un nuevo 
país".

"Serían menos maletas si no to-
cara traer la bici, las cosas para na-
dar y correr, necesarias como parte 
del entrenamiento... pero con esto 
tengo más de lo que necesito", 
añadió.

El artista sostuvo que "en unas 
semanas voy a decir, 'para qué tra-
je esto que ni uso'. Porque tenemos 
que cada día aprender a viajar 
más livianos...".

Finalmente, De la Fuente expuso 
que "se vienen nuevos proyectos, 
nuevas cosas, en un nuevo lugar... 
muy emocionado y a la vez con una 
parte de mi corazón en Chile. Va-
mos que se puede", concluyó.

La decisión del artista se produ-
ce luego de que por primera vez ha-
blara sobre lo que fue el término de 
su matrimonio con Angélica Castro.

“Fueron 20 años maravillosos 
que se fueron a la mierda. (Por 
ahora) No quiero nada. No es el mo-
mento. Quiero estar bien yo”, indicó.

“Obviamente para mí no es 
fácil lo que ha pasado. Hay dolo-
res, hay heridas, no es como ‘Wow, 
me separé, voy a vivir la vida loca”, 
agregó.

El actor publicó en 
sus redes sociales 
una imagen con todo 
el equipaje con el que 
viajó.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/francisco-kaminski-sale-en-defensa-de-camila-andrade-y-niega-infidelidad
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con gente con la que tuve una re-
lación sentimental", indicó en con-
versación con la revista GQ.

De igual forma, dijo de la catala-
na que "ella es de la familia, pase 
lo que pase".

Ambas se conocieron el año 2019 
en un desfile en Estados Unidos, 
donde luego fueron vistas juntas en 

más de una ocasión en la ciudad de 
Los Ángeles.

Hunter señaló en la entrevista 
que conversó horas antes con Ro-
salía, a quien le dijo que iba a con-
firmar que tuvieron una relación 
que se extendió por cinco meses.

También relató que tuvieron que 
quedar varias veces para darse 
cuenta del "rollo" que había entre 
ambas, concluyendo que lo suyo 
eran citas.

Finalmente, dijo que "se ha espe-
culado durante mucho tiempo. Una 
parte de nosotras quiere acabar 
con todo eso y otra dice '¡pero 
por qué, si no es asunto de na-
die!. Pero al final es algo que me 
alegra compartir. Y creo que ella 
también lo siente así".

Actriz Hunter Schafer confirma 
que tuvo una "relación 
sentimental" con Rosalía

La actriz Hunter Schafer, una de 
las protagonistas de la serie «Eu-
phoria», reveló que mantuvo hace 

algunos años una relación con la 
cantante Rosalía.

"Tengo amistades muy bonitas 

Luego de ser detenido por vio-
lencia intrafamiliar contra su ex 
pareja, Sebastián Ramírez volvió 
a las redes sociales, rompiendo así 
un largo silencio.

El chico reality fue detenido en 
febrero tras agredir a su ex pareja, 
quien luego compartió una "funa" 
en la que lo acusaba de sufrir gra-
ves trastornos psicológicos.

Dos meses más tarde, el auto-
denominado «Juan Román Riquel-
me» señaló a través de sus redes 
sociales que presentará acciones 
legales por la cobertura de su de-
tención.

"Gracias amigas por todo, nos 
vemos pronto. Ahora a callar bo-
cas. Te van a tratar de dejar mal 
siempre, pero la verdad siempre 
triunfa y los que están contigo 
en las buenas y en las malas se 
merecen todo", indicó Ramírez en 
Instagram.

También le pidió a la prensa ser 
"responsables y vean primero lo 

que dictamina la justicia. Hicieron 
llorar a mi mamá y perder traba-
jo".

"Todos los que hablaron sin sa-
ber van con demandas brígidas", 

añadió.
Finalmente, a Adriana Barrien-

tos dijo que "veo tus vídeos y me 
dan vergüenza ajena", mientras 
que a Camila Campos (Camilísima) 

Sebastián Ramírez rompe el silencio y 
anuncia "demandas brígidas" tras su 
detención

le indicó que "siempre fuiste un 
apoyo cuando estaba en ese cal-
vario y te pido perdón por todo. 
Fui un estúpido".

El chico reality fue detenido 
en febrero tras agredir a 
su ex pareja, quien luego 
compartió una "funa" 
en la que lo acusaba de 
sufrir graves trastornos 
psicológicos.

Ambas se conocieron 
el año 2019 en un 
desfile en Estados 
Unidos, donde luego 
fueron vistas juntas en 
más de una ocasión 
en la ciudad de Los 
Ángeles.
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